

LOS SERBIOS VENCEN A LOS AUSTRIACOS

Alemania declara la guerra á Rusia

FRANCIA MOVILIZA TODAS SUS RESERVAS

LO IRREPARABLE

Ya es un hecho. Francia ha movilizad... Todos los hombres, hasta la edad de cuarenta y cinco años, han sido llamados á las armas.

Y ahora, expliquemos brevemente la situación de los ejércitos beligerantes. Los datos de que disponemos son muy modernos.

Las tropas de la Rusia europea (exceptuadas las del Cáucaso) están repartidas en siete grandes circunscripciones militares, que son como sigue:

El total es de 27 Cuerpos de ejército; de ellos, 21 con dos divisiones y 32 batallones, cinco con dos divisiones, una brigada de tiradores y 40 batallones, y uno con tres divisiones y 48 batallones.

Las tropas de las circunscripciones militares de Varsovia, Vilna, San Petersburgo y Moscú (14 divisiones de Caballería y 18 Cuerpos de ejército) formarán el grupo de Cuerpos de ejército que han de luchar con Alemania.

Las de las circunscripciones de Kiev y Odesa (seis divisiones de Caballería y siete Cuerpos de ejército) pelearán con los austriacos y serán ayudadas, según todas las noticias, por los rumanos.

Austria-Hungría no podrá arriesgarse á operaciones ofensivas por la Galitzia, ni menos enviar ejércitos en socorro de Alemania. Comprometida en una guerra con los serbios, amenazada de una doble invasión (rusa y rumana) por la Transilvania, haría mucho de defenderse y cubrir los caminos estratégicos de sus dos capitales: Budapest y Viena.

La movilización alemana es más rápida que la rusa. El Imperio de los zares, en los primeros días de la guerra, tendrá que mantenerse á la defensiva. Su Caballería podrá entrar en campaña casi inmediatamente. Pero los otros elementos activos de los Cuerpos de ejército, sólo son movilizables á partir del día noveno.

Un Cuerpo de ejército ruso, para trasladarse á la frontera, necesita 120 trenes. Su transporte exige tres días en las líneas de vía doble, y seis en las de vía única. Esta duración prevista, es aumentada en uno, dos, tres días, según la vanguardia del ejército movilizable esté á 500, 1.000 ó 1.500 kilómetros de la frontera.

Los cinco Cuerpos de ejército de Varsovia, en vanguardia, cerca de esta ciudad. Los cuatro Cuerpos de Vilna, al Oeste de esta población, formando el ala derecha.

Los cuatro Cuerpos de San Petersburgo, constituyendo el centro, al Oeste de Bielostock.

Los cinco de Moscú, siendo el núcleo del ala izquierda, al Oeste de Brest-Litovski. Los dos de Kazán (reserva general), cerca de los últimos puntos citados.

En Alemania se prevé la invasión rusa, con trece ó catorce Cuerpos de ejército, al mes justo de la declaración de guerra, luego de una serie de combates en la frontera.

concentración rusa. Pero si Alemania se atreve á dicho aventurado ataque, todo el territorio prusiano al Este del bajo Vístula quedaría á merced de la Caballería rusa.

Una de las más altas autoridades militares francesas ha escrito: «En las próximas guerras, los ejércitos de una gran nación podrán ser divididos en tres grupos.

El del centro, compuesto de tres ejércitos, comprendido el de vanguardia. Los dos de las alas, compuestos cada uno de uno ó dos ejércitos destinados á maniobrar.

La batalla inicial, una vez choquen las vanguardias generales, comenzará por una serie de combates de frente que entretendrán á los ejércitos centrales.

Y esta batalla de dos pueblos durará varios días. Los ejércitos de las alas llegarán á tiempo para asestar los golpes decisivos.»

Sin embargo, Moltke, en su Historia de la guerra de 1870, escribe: «El plan fundamental de los alemanes, ó más bien, la idea central que presidía dicho plan fué tener todas las fuerzas en una gran masa para atacar el principal ejército enemigo, disponiendo de la superioridad numérica.»

Si se estudia con atención el mapa de los ferrocarriles alemanes, vese que permiten una concentración enorme. Tal vez, otras fuerzas ataquen bruscamente á Nancy, buscando así el logro de un golpe de efecto, que amilane á los franceses.

De todos modos, las organizaciones de paz corresponden rigurosamente á lo que será, según se cree, las grandes formaciones de guerra de Alemania.

La primera inspección de ejércitos comprendió los Cuerpos 9.º, 2.º y 8.º, y seguramente constituirá con el 16.º (Metz) el ala derecha. La segunda inspección (Cuerpos 11.º, 19.º y 6.º) integrará el segundo ejército.

La tercera (Cuerpos 13.º, 18.º, 7.º y 10.º) formará el tercer ejército. Este y el segundo compondrán el grupo central.

La cuarta inspección (3.º y 4.º Cuerpos, 1.º, 2.º y 3.º de Baviera), será base del ala derecha.

La quinta inspección comprende las fuerzas de couverture, que dicen los franceses, ó sea los Cuerpos 14.º, 15.º y 16.º. La sexta inspección (Cuerpos 1.º, 5.º y 17.º) concentrará sus efectivos en la frontera de Rusia.

Seguramente los alemanes atacarán con rapidez, y en masas gigantescas, la frontera francesa. Necesitan vencer cuanto antes. Si no lo consiguen su situación será crítica.

El coronel Boucher, francés, ha escrito en 1911: «Al comienzo de la guerra, Rusia no puede prestarnos socorro alguno.

Debemos esperar el choque de la totalidad de los Cuerpos activos alemanes.» No creemos que esto sea absolutamente exacto, porque, como ya hemos dicho más arriba, Alemania contaba con Austria para entretener indefinidamente á Rusia.

Y actualmente, los austrohúngaros, que sostienen una guerra con Serbia, no podrán obedecer, como quisieran, las órdenes del Gran Estado Mayor de Berlín.

Las plazas fuertes de Verdun, Toul y Epinal serán la base de la defensiva de Francia. Nancy está delante. Es un bastión avanzado de la República vecina. ¿Se librará en torno de dicha ciudad una gran batalla?

Ultimamente, los franceses recelaban que Alemania les invadiese por el Luxemburgo y Bélgica, atropellando la neutralidad de estas dos pequeñas naciones. Los belgas, para defenderla, cuentan con 120.000 soldados. Los luxemburgueses no opondrán resistencia alguna.

Francia debe tener ya en su frontera, de Verdun á Epinal, medio millón de hombres. Serán suficientes para contener la invasión? Muchos temen que tal dique no resista á los embates de las furiosas olas de las muchedumbres uniformadas de Alemania.

Pronto hemos de salir de dudas.

La guerra

LA MOVILIZACION FRANCESA

PARIS. (Urgente.) Se han fijado ya los bandos ordenando la movilización general. Ha comenzado ésta á las doce y un minuto de la madrugada.

ESTADO DE GUERRA

SAN PETERSBURGO. En esta capital ha sido declarado el estado de guerra.

Declaración de guerra

LONDRES. Se sabe con toda seguridad que Alemania ha declarado la guerra á Rusia esta tarde, á las seis y media.

Confirmación oficial

SAN PETERSBURGO. (Telegrama oficial.) El embajador de Alemania ha entregado esta tarde, á las siete y media, la declaración de guerra.

A Francia

SAN SEBASTIAN. Telegramas particulares de Londres dicen que Alemania ha declarado esta tarde la guerra á Francia.

Desde Berlín

BERLIN. Esta tarde ha sido declarada la guerra á Rusia.

En Buenos Aires

BUENOS AIRES. Las noticias que se reciben de Europa causan hondísima impresión en todas las colonias extranjeras.

Los Bancos han suspendido las letras á noventa días fecha para Europa. El Banco Argentino no ha restringido en nada sus operaciones de crédito.

La baja del cambio no influirá sobre las sacas de oro.

El patriotismo francés

PARIS. El estado de incertidumbre y ansiedad insoportable en que se hallaba esta capital desde hace muchos días, y puede decirse que también todo el país, se ha convertido hoy en febril entusiasmo al ordenarse la movilización general del Ejército.

En el acto de conocerse esta orden se organizaron manifestaciones, recorriendo la capital al compás de La Marsellesa, izándose, como por ensalmo, en infinidad de balcones y ventanas, banderas nacionales y más numerosas aún si cabe, banderas inglesas, siendo éstas saludadas con frenéticas ovaciones á Inglaterra.

Movilización alemana

BERLIN. Se ha ordenado la movilización general de las fuerzas terrestres y navales.

Una proclama

BURDEOS. El Presidente de la República y el Gobierno han dirigido una proclama al pueblo francés.

Dice al empezar el documento que hechos por determinadas Potencias preparativos equivalentes á la movilización, el Gobierno francés, celoso por la responsabilidad que le incumbe, ha dictado un decreto impuesto por la situación; añade que el estado de movilización no es la guerra, sino, muy por el contrario, el mejor modo de asegurar la paz con honra.

Inspirado el Gobierno en su constante y fervoroso deseo de llegar á una solución pacífica en el actual conflicto, seguirá en sus esfuerzos diplomáticos para conseguirla, y tiene esperanzas todavía en el éxito satisfactorio de su intento.

Cuenta el Gobierno con la serenidad y el patriotismo de todos los franceses. Termina diciendo: «Ya no hay partidos políticos; sólo hay una Francia pacífica, resuelta y unida, dentro de la mayor calma, para velar por su dignidad.»

Italia

ROMA. Dice el Messagero que el embajador de Alemania en esta capital ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros, preguntándole por la actitud que adoptaría Italia en caso de una guerra germanoaustríaca contra Rusia y Francia.

Contestóle el ministro que antes de darle una respuesta tenía que consultar con el jefe del Gobierno.

Añade el periódico que, celebrada esta consulta, acordaron el Presidente del Consejo y dicho ministro que Italia permanecería neutral mientras no fuesen perjudicados sus intereses, redactando un informe en este sentido, que han entregado al Rey.

Tan pronto como lo haya aprobado éste, contestará el ministro al embajador alemán.

Sin esperanzas

SAN PETERSBURGO. No ha habido cambio alguno en la situación. Esta no parece que pueda modificarse ya. Las medidas de carácter militar prosiguen con normalidad.

Se ejerce una censura severísima. Los súbditos alemanes y austriacos abandonan Rusia. Los súbditos rusos regresan á su país.

Retirada de embajadores

LONDRES. Telegrafían de Washington que se ha conocido oficialmente el rumor de que el embajador de Alemania iba á retirarse de San Petersburgo.

LONDRES. En la Embajada de Francia en esta capital se tenía noticia esta mañana de que el embajador de Alemania en París ha dicho oficialmente que abandonará aquella capital esta tarde.

Sin embargo, siguen haciéndose esfuerzos para que no se turbe la paz, y continúan, en efecto, las conversaciones entre varios Gobiernos.

Los Bancos

AMSTERDAM. El Banco Nacional Neerlandés ha elevado la tasa de sus descuentos al 6 por 100.

LONDRES. El Banco de Inglaterra ha elevado la tasa de los descuentos al 10 por 100.

Movilización suiza

BERNA. Esta mañana fué ordenada la inmediata movilización del Ejército federal.

Desde París

El primer telegrama recibido en esta Redacción después de la incommunicación absoluta mantenida ayer está fechado en la capital de Francia á las 0,17 de la madrugada de hoy, y dice así:

«PARIS. Llega la noticia de que Alemania ha declarado oficialmente la guerra á Rusia.»

La Prensa austriaca

VIENA. (Recibido con retraso.) Hoy, 1.º de agosto, los periódicos dicen que la crisis ha llegado al máximo, y manifiestan la seguridad de que Austria mostrará digna de tan grave momento.

El «Fredeblatt» publica esta nota, de origen oficioso: «La movilización general de Austria-Hungría es una medida de defensa.

Austria-Hungría es una potencia pacífica, y ha probado siempre que no está animada por deseos de conquista ó por una vana ambición de gloria.

Hacemos la guerra por amor á la paz. La paz que deseamos para nosotros es, al mismo tiempo, la paz para Europa entera.

Si Serbia, por consecuencia de su política sin medida, no permite á Europa tener paz y seguridad, es necesario que reciba el castigo correspondiente.

Esto será un bien para todos los pueblos civilizados.

No tiene razón Rusia para intervenir con todas sus fuerzas militares en la querrela que sostenemos con nuestros vecinos revoltosos. Por su movilización, Rusia ha impuesto una pesada carga, no solamente á sí misma, sino también á toda Europa, y sobre todo á nuestra población; pero estamos convencidos de que nuestro pueblo soportará este sacrificio con el coraje magnífico que ha manifestado hasta aquí.»

El Reichstag, convocado

El Kaiser pedirá dinero.—Boda de Príncipe.

BERLIN. (Recibido con retraso.) El Reichstag ha sido convocado para el martes. Reunirse en el Palacio Imperial.

Será abierto por el Kaiser. Los miembros del Reichstag no pueden decir sobre la paz y la guerra.

El Kaiser y el Bundesrath son los que deciden. Pero el Reichstag será advertido de la situación, y en caso de necesidad votará los créditos precisos.

En vista de la guerra, ha sido adelantada la boda del quinto hijo del Kaiser, Oscar, con la condesa Yna von Bassewitz, dama de la corte.

El casamiento celebróse ayer á las siete de la tarde en el castillo de Bellavista. La ceremonia oficial ha sido aplazada hasta septiembre.

Los últimos esfuerzos de la diplomacia

Antes de la declaración de guerra. LONDRES. (Recibido con retraso.) A las tres de la mañana de hoy, 1.º de agosto, The Times ha recibido el siguiente despacho de San Petersburgo, fechado el 31 de julio:

«La situación se ha modificado un poco á causa del Consejo extraordinario de ministros que se ha celebrado en San Petersburgo.

Esta ligera modificación de la situación tiene por causa un cambio de telegramas entre el Rey de Inglaterra, el Zar y el Kaiser. Creen los ministros que Alemania está dispuesta á ejercer su influencia sobre Austria.

En el momento en que telegrafio parece haber alguna esperanza de arreglo; pero Rusia está resuelta á continuar sus medidas militares.

No se debe ser optimista y si guardar una reserva extrema.» ROMA. (Recibido con retraso.) Hoy, 1.º de agosto, La Tribuna, en una edición especial de la mañana, dice:

«Las noticias extendidas durante la noche concernientes al plazo fijado por Alemania á Rusia y Francia no parecen exactas, según las informaciones sucesivas.

Hay todavía un resplandor de esperanza. El último paso no ha sido dado. El Gobierno italiano está siempre en con-

tacto íntimo con el de Inglaterra, y hoy hará todavía un esfuerzo supremo para evitar la conflagración europea.»

N. de la R.—Publicamos los anteriores despachos, que debíamos haber recibido ayer por la mañana, para que nuestros lectores puedan seguir todas las fases del conflicto.

Por desgracia, los generosos esfuerzos de Italia é Inglaterra no han servido de nada, y desde ayer, á las siete de la tarde, Alemania está en estado de guerra con Rusia.

Alemania se disculpa

Un discurso del Kaiser.

BERLIN. El Zar de Rusia telegrafió al Emperador Guillermo suplicándole con gran insistencia que preste su concurso para evitar una guerra europea, y que á este efecto detenga á Austria en su camino.

El Kaiser contestó telegráficamente que aceptaba la mediación, y acto seguido inició la correspondiente acción diplomática en Viena. Mientras tanto, se supo que Rusia se estaba movilizadando contra Austria, y en seguida el Kaiser avisó al Zar que la movilización ponía en peligro, y acaso haría completamente imposible, la mediación; pero, á pesar de esto, continuó la acción alemana en Viena.

Al mismo tiempo, el Kaiser prestó todo su apoyo á las proposiciones inglesas, y á todo esto Viena debía contestar de manera definitiva el día 31. Sin embargo, entre tanto el Gobierno alemán recibió la noticia oficial de que el Zar estaba movilizadando la totalidad del Ejército y de la Marina. Seguidamente, el Emperador Guillermo telegrafió al Zar que él se veía obligado á tomar medidas defensivas, que él había hecho todo lo que podía para conservar la paz mundial, y que la responsabilidad de todo el mal no era suya; sin embargo, que la paz europea era posible todavía si Rusia desistiera en seguida de amenazar á Austria y Alemania con su movilización.

Este cambio de telegramas prueba claramente que mientras Alemania negociaba con Austria, á instancias de Rusia, esta última movilizó sus fuerzas totales y amenazó así la seguridad de Alemania.

En toda Alemania reina profunda indignación contra la deslealtad rusa, y la exaltación bélica contra Rusia supera á la del año 1870 contra Francia.

Una multitud enorme se formó anoche en los jardines que rodean el Palacio Imperial, y en un momento de gran efervescencia de las masas salió el Kaiser á un balcón y pronunció una corta allocución.

Dijo que para el pueblo alemán habían llegado momentos muy graves y que desde ahora se le obligaba á sacar la espada; pero si en el último momento no fuese ya posible de evitar el tremendo conflicto, el Emperador abrigaba la firme esperanza de que Alemania haría uso de su espada de tal manera, que, al envainarla luego, sería con honor y gloria. Prosiguió diciendo que esta guerra exigiría enormes sacrificios de sangre y de bienes; pero que los adversarios de Alemania necesitarían convencerse de lo que significa un ataque á la patria.

Concluyó suplicando á Dios que ayude al valiente pueblo y Ejército alemán.

La ovación tributada al Emperador fué tremenda, y se cantó con entusiasmo el himno nacional.

Diálogo histórico

Viviani y Schoen.

PARIS. (Recibido con retraso.) Hoy, 1.º de agosto, el embajador de Alemania, Schoen, celebró una nueva entrevista con el Presidente del Consejo, M. Viviani.

Este dió conocimiento al representante de Alemania de la decisión tomada por el Gobierno francés de ordenar la movilización general, añadiendo:

«Sabemos que el Gobierno alemán ha ordenado aver tarde la movilización general, al son de las trompetas, en todas las ciudades, pueblos y aldeas del Imperio.

Schoen repuso: «No niego el hecho. Viviani dijo entonces: «Para responder á la iniciativa del Gobierno alemán y para llenar un deber imperioso con nuestro país, hemos tomado esa medida, idéntica á la de Alemania.

«Es muy natural—respondió Schoen. Viviani prosiguió: «Insisto vivamente en que, en el espíritu del Gobierno francés, la orden de movilización, dada así, es una simple medida de previsión, tomada en interés de la paz.

Schoen observó: «¿Y no habéis pensado en que puede haber incidentes de frontera? «No por nuestra parte, en todo caso—replicó Viviani.—El Gobierno francés, yendo más lejos que nadie hubiera ido, ha dado la orden formal á sus puestos avanzados de no aproximarse á ocho kilómetros de la frontera.

En cambio, las tropas alemanas han avanzado hasta la frontera misma.

Y para que haya incidentes de frontera será preciso que los regimientos alemanes avancen ocho kilómetros en territorio francés.

No creo que ningún otro Gobierno haya dado una prueba más clara de su deseo de asegurar el mantenimiento de la paz.

Viviani concluyó diciendo: «Ya veis que hemos movilizad; pero el Gobierno de la República desea ardientemente la paz y quiere que las negociaciones prosigan. Hará cuanto pueda en tal sentido. Schoen se retiró sin aludir a la eventualidad de su marcha y prometiendo a Viviani volver a verle.

El bando de movilización en Francia
Texto íntegro.

PARIS. He aquí el texto del bando de movilización fijado en todas las calles y plazas de París:

«Ejércitos de tierra y mar. Orden de movilización general. Por decreto del Presidente de la República, la movilización de las fuerzas de tierra y de mar ha sido ordenada, así como la requisita de los caballos, coches, arneses y todo lo necesario para los ejércitos.

El primer día de la movilización ha sido fijado para el 2 de agosto. Todos los franceses sometidos a las obligaciones militares deben, bajo pena de ser castigados con todo el rigor de las leyes, obedecer a las prescripciones del fascículo *En movilización*, página coloreada, colocada en su libreta de militar.

Son llamados por el presente decreto todos los hombres no presentes bajo las banderas y perteneciendo:

Primero. A las fuerzas de tierra, tropas coloniales y servicios auxiliares. Segundo. A las fuerzas de mar, comprendiendo los institutos marítimos y los armadores de la Marina.

Las autoridades civiles y militares son responsables de la ejecución de este decreto.—El ministro de la Guerra.—El ministro de Marina.»

Y he aquí ahora el texto del anuncio colocado en las calles de París:

«Extremadamente urgente. Circular recomendada. Orden de movilización general. El primer día de movilización es el domingo, 2 de agosto de 1914.»

Llamamiento de Poincaré a la nación francesa
Texto íntegro.

PARIS. El Presidente de la República y el Gobierno hacen el siguiente llamamiento a la nación:

«A la nación francesa. Desde hace algunos días, el estado de Europa se ha agravado considerablemente, a pesar de los esfuerzos de la diplomacia.

El horizonte se ha ensombrecido. A la hora presente, la mayor parte de las naciones han movilizad sus fuerzas.

Hasta los países protegidos por su neutralidad han creído deber tomar esta medida a título de precaución.

Pero las Potencias cuya legalidad constitucional ó militar no se parece a la nuestra, sin haber publicado un decreto de movilización, han comenzado y siguen preparativos que equivalen a la movilización misma, y que no son sino su ejecución anticipada.

Francia, que siempre afirmó su voluntad pacífica; que en los días trágicos ha dado a Europa consejos de moderación y un vivo ejemplo de prudencia; que ha multiplicado sus esfuerzos para mantener la paz del mundo, se ha preparado a toda eventualidad y ha tomado desde ahora las primeras disposiciones indispensables para la salvaguardia de su territorio.

Pero nuestra legislación no permite hacer preparativos completos si no se publica un decreto de movilización.

Cuidadoso de su responsabilidad, sintiendo que faltaría a un deber sagrado si dejase las cosas en tal estado, el Gobierno acaba de publicar el decreto que impone la situación.

La movilización no es la guerra. En las circunstancias presentes aparece como el mejor medio de asegurar la paz con el honor.

Fuerte en su ardiente deseo de llegar a una solución pacífica de la crisis, el Gobierno, al abrigo de estas precauciones necesarias, continuará sus esfuerzos diplomáticos, y espera todavía acertar.

Cuenta con la sangre fría de esta noble nación para que no se deje ir a una emoción injustificada.

Cuenta con el patriotismo de todos los franceses, y sabe que no hay uno sólo que no esté preparado para cumplir con su deber.

En esta hora ya no hay partidos. No hay sino la Francia eterna, la Francia pacífica y resuelta.

No hay sino la patria del derecho y la justicia, toda entera y unida en la calma, la vigilancia y la dignidad, *Raimundo Poincaré*.—Por el Presidente de la República, el *Presidente del Consejo de ministros, Renato Viviani*.»

Este llamamiento a la nación francesa será fijado hoy a las puertas de todas las alcaldías de Francia.

La movilización general
En Rusia.

SAN PETERSBURGO. (Recibido con retraso.) Hoy, 1.º de agosto, comenzó a las seis de la mañana la movilización.

Múltitudes de reservistas llegan, sin cesar, a los depósitos, acompañados de sus mujeres, madres, hermanas y demás parientes.

Todos están animados del mayor entusiasmo, y no se ha registrado ninguna nota discordante.

Todos dan pruebas de un ardiente y gran patriotismo.

A las once de la mañana, en las oficinas del ministerio de la Guerra estaba casi terminado el trabajo preliminar.

Los reservistas, por grupos de varios centenares, dirigiéndose a los locales preparados por la Municipalidad.

En ellos les esperaban oficiales y jefes, que los repartieron luego entre los regimientos de la guarnición.

Ya habían sido tomadas las disposiciones necesarias para que no careciese ninguno de comida y cama.

La población aclama calurosamente a los reservistas y les saluda desde las ventanas y balcones.

En las calles les dan la mano y les abrazan.

El estado de espíritu de la masa obrera es igualmente excelente.

Los obreros petersburgueses declararon que no podían trabajar en día de movilización, y han ido a acompañar a los depósitos a sus camaradas movilizados.

Un gran número de fábricas, sobre todo de las orillas del Neva, han cerrado por carecer de personal.

En Francia. PARIS. La orden de movilización ha sido muy bien acogida por el pueblo parisiense.

No hay entusiasmo irreflexivo, pero sí una grave y fría resolución de cumplir con el deber.

La primera orden de movilización ha sido colocada en la puerta del cuartel de zapadores bomberos.

En el boulevard du Palais las primeras personas que vieron el bando se quitaron los sombreros y gritaron:

«¡Viva Francia! Y echaron a correr para propagar la noticia.

Pronto una muchedumbre enorme se aglomeró en el boulevard.

Los que leían el bando se apartaban así que concluían, para que otros pudiesen hacerlo a su vez.

Todos comentaban la orden. Y se oían frases como éstas:

«Vale más acabar de una vez. —No podía seguir esta incertidumbre enervante. —Se va a decidir si podemos seguir siendo franceses.

Las mujeres lloraban, y algunas, más enérgicas, retenían sus lágrimas.

Las tropas que montaron a las cinco la guardia en el Palacio de Justicia estaban en traje de campaña.

Poco después de la orden de movilización han sido colocados en las puertas de las alcaldías anuncios coronados por banderas tricolores, cruzadas con este título en caracteres grandes: «Disposiciones concernientes a los extranjeros.»

Desde esta mañana, todas las tiendas de los armeros han sido cerradas de orden superior.

Todos los grandes almacenes están casi vacíos.

Sólo se despacha en las secciones de camisería y zapatería.

Todos se aprovisionan de prisa. La estación del Este es tomada por asalto por los reservistas, que se dirigen a sus regimientos.

No hay escenas de desorden. Los reservistas, acompañados por los suyos, que lloran, se presentan con calma y sanere fría.

Los austriacos, derrotados
Grandes pérdidas.

LONDRES. Los austriacos, que intentaron invadir el antiguo sandjack de Novi Bazar, han sido rechazados con grandes pérdidas.

El corresponsal en Nish de *The Standard* telegrafía a su periódico, por la vía de Bulgaria, Rumania y Rusia, lo que sigue:

«Tres divisiones austriacas intentaron forzar el desfiladero de Kovatch, que da acceso al territorio serbiomontenegrino de Novi Bazar.

Después de un día entero de batalla, fueron rechazados por los serbios, con grandes pérdidas.»

El corresponsal en Nish de la Agencia de los Balkanes dice, por su parte:

«No son ciertas las informaciones publicadas por la Prensa europea anunciando la entrada de los austriacos en el sandjack de Novi Bazar.

Sus tentativas para forzar las posiciones serbias han sido rechazadas hasta hoy con grandes pérdidas, gracias, especialmente, a la superioridad de la artillería serbia de tiro rápido.»

Preparando la invasión
Noticias del otro lado de los Vosgos.

PARIS. Según noticias de Estrasburgo, recibidas ayer en dicha ciudad, reina inmensa actividad en Alemania.

Por consecuencia de la censura y de la militarización de los servicios públicos, resulta muy difícil la información sobre los armamentos alemanes.

El servicio de trenes de viajeros está suspendido en Alsacia-Lorena a causa de la movilización.

Todos los trenes militares llegan de Colonia y Coblenza utilizando las dos vías férreas en la misma dirección y dirigiéndose a la Alsacia-Lorena.

Estos trenes, después de haber descargado sus tropas y su material en Thionville-Metz y en las plazas situadas a lo largo de la línea de Estrasburgo, vuelven vagos al interior de Alemania, utilizando siempre la doble vía férrea.

Las tropas del campo atrincherado de Semé han recibido orden de unirse a sus guarniciones para proteger los puntos del Rhin, que estaban ya guardados militarmente.

Todos los túneles están vigilados por soldados.

En la región industrial de Westfalia ha sido dada la orden de desocupar los vagones y de ponerlos inmediatamente a disposición de las autoridades militares.

Los trenes están parados en toda la parte Oeste de Alemania.

De Lausana (Suiza) telegrafían con fecha de ayer mañana, que la mitad de la guarnición alemana de Constanza ha sido enviada a la frontera suiza.

De Bruselas dicen, también con fecha de ayer, sábado, que han sido apercebidos en Gravenhager, cerca del río Mosela, varios oficiales alemanes.

Inspeccionaron los puentes y desaparecieron en seguida.

Desde ayer, destacamentos de Caballería alemana se han apostado más allá de los ríos Metz y Sambre, frente a la frontera francesa del Este y del Sur.

En la frontera francoalemana
Movimientos de las tropas del kaiser.

PARIS. (Recibido con retraso.) «Le Matin» de hoy sábado publica la siguiente información:

«Sin esperar al decreto imperial, el ejército alemán se ha puesto en marcha.

Es, naturalmente, difícil tener noticias sobre los movimientos de las tropas alemanas.

Hemos podido, sin embargo, saber que en la región de Metz, entre la frontera del Luxemburgo y Seillevers-Cheminot, la entrada está cubierta y asegurada por la 33.ª división y una brigada bávara.

La 34.ª división tiene desde anteaer completos sus efectivos.

El armamento de Metz y de Thionville progresa activamente.

El armamento de Istein es completado con gran apresuramiento.

La cabeza del puente de Huningue está ocupada.

Tropas del 8.º Cuerpo y del 2.º Cuerpo bávaro han llegado a Metz por la vía férrea.

Algunos dirigibles han sido vistos, volando por encima de Longwy, en la noche del 30 al 31 de julio.

Se señala un gran movimiento de las tropas que parten de Estrasburgo por la vía férrea.

La mediación del Papa

ROMA. «El Observatorio Romano» acaba de publicar una nota diciendo que, en las circunstancias actuales, una voz autorizada, respetabilísima, se eleva en favor del mantenimiento de la paz.

Por esta nota del expresado periódico parece desprenderse que el Papa va a dirigirse a los Gobiernos invitándoles a suspender sus belicos preparativos en evitación de una terrible y horrorosa odisea de que la humanidad entera será víctima.

En Dinamarca
Manifestaciones antialemanas.

COPENHAGUE. El Rey ha presidido durante todo el medio día de ayer un Consejo del Gabinete, después del cual se publicó una nota diciendo que Dinamarca observará una rigurosa neutralidad.

Una muchedumbre considerable ha hecho manifestaciones antialemanas por las calles.

Los manifestantes cantaban el himno nacional danés.

Se dirigieron en distintas ocasiones hacia la plaza del Palacio de Amalienborg; pero la Policía les impidió el paso.

Entonces los manifestantes marcharon ante la Legación alemana gritando: «¡Abajo Alemania!» y «¡Viva Serbia!».

Dinamarca ha hecho todos los preparativos que exige la situación exterior, como la interior.

Los arsenales y las oficinas oficiales trabajan día y noche.

Todos los oficiales daneses que disfrutaban de licencia han recibido orden de incorporarse.

Dinamarca será neutral. COPENHAGUE. El Gobierno danés ha declarado que observará una neutralidad completa durante la guerra austroserbia.

Exodo de los franceses
Los viajeros, obligados a desudarse.

BERLIN. La mayor parte de los franceses que habitan en Berlín abandonan la capital alemana desde hace tres días.

En las estaciones de la frontera son objeto de una severísima vigilancia.

Los agentes alemanes proceden a minuciosas investigaciones, llegando hasta el extremo de obligar a desudarse a los viajeros franceses.

La guerra ha sido declarada por Alemania
El «últimátum» confirmado.

PARIS. Creemos indispensable, para la comprensión de la situación presente, el precisar el encadenamiento de los hechos desde el día 31 de julio al medio día.

Este encadenamiento establece perentoriamente que la guerra es debida a Alemania.

Todo el día citado, el Gobierno ruso hizo por el mantenimiento de la paz una notable concesión.

A petición del Gobierno británico había, en efecto, aceptado una relación propuesta por Inglaterra y destinada a obtener simultáneamente el paro de las operaciones militares en Austria y en Rusia.

Si no una certeza, había una esperanza de mejora.

Al mismo tiempo, dos demandas hechas por los representantes de Austria en San Petersburgo y en París, si no testimoniaban una voluntad transaccional netamente afirmada, al menos reflejaban cierta inquietud. En presencia de las amenazas de la situación, Austria-Hungría parecía desear que los esfuerzos británicos tuvieran éxito, sin hacer, or otra parte, lo necesario para secundarlos.

En este momento ha sido cuando Alemania entró en escena, adoptando dos medidas, de las cuales el único efecto debía ser la ruptura inevitable; de una parte, la proclamación del *Kriegszustand*, que permite a Alemania movilizar sus reservas secretamente; de otra, el envío a Rusia de un verdadero *últimátum*.

Este *últimátum* invita a Rusia a parar inmediatamente su movilización, ó, de lo contrario, Alemania movilizará.

La respuesta había de ser entregada el sábado al medio día.

La forma de esta demanda prueba que Alemania deseaba una negativa de Rusia, consecuencia natural de la forma en que había sido hecha la demanda.

El sábado, a las siete de la tarde, el embajador de Alemania en París fué a visitar al Sr. Viviani para informarle del *últimátum* que Alemania había enviado a Rusia, y para pre-

guntarle cuáles eran los propósitos de Francia ante la movilización rusa.

Manifestó el embajador alemán al Presidente del Consejo francés que necesitaba obtener una respuesta antes de la una del día siguiente.

Requisita de automóviles
Cómo se realiza.

PARIS. Se sabe que, en caso de movilización, los automóviles particulares serán requisados, como los caballos.

En realidad, la requisita se practica absolutamente de la misma manera que la de los caballos, que los propietarios están obligados a declarar en su Alcaldía respectiva y que son igualmente examinados por Comisiones de clasificación, nombradas por las oficinas militares.

En caso de movilización, todos los autos particulares requisados son comprados de oficio.

El precio pagado por el Gobierno, y que es reembolsado en bonos del Tesoro, está establecido, según tarifa fijada antes, con arreglo a la fuerza del coche, su estado de servicio y su carrocería.

En la estación del Este
Trenes suspendidos.

PARIS. No hay medio de marchar a Alemania.

Toda la tarde ha reinado animación grande en la estación del Este, donde gran número de viajeros, que habían llegado para tomar los trenes con destino a Alemania, sufrían la correspondiente decepción al leer el aviso siguiente, colocado en la entrada del hall:

«Aviso. Los trenes que se dirigen hacia Alemania están limitados. En Lunéville, por la línea de Avricourt; en Belfort, por la línea de Mulhouse. La circulación de trenes por las líneas de Alsacia-Lorena está interrumpida.»

Este aviso, como se comprenderá, produjo una impresión enorme en los alrededores y pronto una multitud considerable invadió los andenes de la estación, discutiendo animadamente las consecuencias de esta interrupción del servicio internacional.

El Gobierno francés
El Ministerio permanente.

PARIS. (Despacho del día 1.º; recibido el día 2.) El Consejo de Ministros que se ha reunido esta mañana se ha prolongado hasta la una de la tarde.

La sesión se ha consagrado al cambio de impresiones sobre los acontecimientos exteriores y sobre la situación interior.

Durante toda la mañana han circulado con gran persistencia rumores relativos a un cambio ministerial.

Se aseguraba que, en vista de la gravedad de la situación, y para dar al país una prueba de la unión de todos los partidos, los miembros del Gabinete habíanse mostrado conformes en la necesidad de constituir un Ministerio de defensa nacional, en el cual entrasen los jefes de los diferentes grupos, especialmente M. Aristides Briand, M. Delcassé y M. Millerand.

Se añadía que M. Viviani conservaba la presidencia del Consejo de Ministros, pero sin desempeñar ninguna cartera.

El ministerio de Negocios Extranjeros—se añadía—será confiado a M. Aristides Briand; el de Marina, a M. Delcassé, y por este estilo seguía citándose nombres y carteras.

Tales rumores fueron desmentidos completamente por los ministros.

El Gobierno no tiene al presente más que un pensamiento, que puede sintetizarse en las palabras «¡Viva Francia!».

M. Malvi, ministro del Interior, ha dado conocimiento de la proclama que dirige el Gobierno al país a los miembros de la Prensa, reunidos en su gabinete de la plaza Beauvais.

Al terminar la comunicación, un grito único, vibrante, formidable, de «¡Viva Francia!» ha salido de labios de todos los periodistas presentes.

Todos se han precipitado sobre M. Malvi para estrecharle la mano.

Muchos derramaban lágrimas, no de enternecimiento precisamente, sino de emoción patriótica.

M. Malvi ha confirmado que la movilización alemana había sido ordenada ayer, a las ocho de la noche.

El embajador de Francia en San Petersburgo, M. Paleologue, ha enviado al Quai d'Orsay una información en tal sentido.

«Estamos bien para atacarles—ha terminado diciendo M. Malvi,—y puedo decir a ustedes que M. De Schoen prosigue sus contencencias con M. Viviani, y acaso no se haya perdido todavía toda esperanza de evitar la temida conflagración.»

Disposiciones concernientes a los extranjeros

PARIS. «Por decreto del Presidente de la República, los extranjeros solteros de uno ú otro sexo, así como los que son jefes de familia, cualquiera que sea su nacionalidad, deberán presentarse, provistos de sus documentos de identidad, en la Alcaldía de su residencia el segundo día de la movilización, antes de las diez y ocho horas, para hacer conocer su situación.

Los extranjeros que no se conformen con esta prescripción serán detenidos en seguida, bajo prevención de espionaje.

A los que justifiquen sus medios de vida les será entregado un permiso de estancia.

Las autoridades adoptarán disposiciones especiales para los que no se encuentren en las anteriores condiciones.

Los extranjeros que deseen abandonar el territorio francés deberán formular su demanda por escrito al prefecto del departamento en que residen y con el tiempo oportuno se les avisará el momento en que podrán ser transportados por las vías férreas.

A partir del tercer día de la movilización, ningún extranjero podrá colocarse sin estar provisto de un pasaporte expedido por la Comisaría de Policía, y en defecto de ésta, por el alcalde de la población en que resida.

Este pasaporte deberá ser presentado en

todas las requisas que efectúen las autoridades civiles y militares.

El portador deberá ajustarse estrictamente a las prescripciones que en el documento figuran, y en caso de incumplimiento de las mismas, será detenido.

A partir del cuarto día de la movilización, el pasaporte deberá llevar obligatoriamente la fotografía del interesado.

El ministro de la Guerra, *Messimy*.—El ministro del Interior, *Malvy*.»

Protección de los paquebots en el mar
Los pasajeros deben desembarcar.

PARIS. Ayer tarde ordenó el ministro de Marina que todos los paquebots que se encuentran en alta mar señalen sus respectivas posiciones.

Les ha significado también la orden de desembarcar sus pasajeros, lo más rápidamente posible, tan pronto toquen en sus puertos de destino, ó, en otro caso, al llegar al puerto francés más próximo.

La tasa de descuentos
En el Banco de Francia.

PARIS. El Banco de Francia ha elevado la tasa de su descuento del 4 1/2 al 6 1/2 por 100, y la tasa de sus avances, del 5 1/2 al 7 1/2 por 100.

Desde el 8 al 10 por 100.

LONDRES. En el Banco de Inglaterra hubo hoy dos alza sucesivas en las tasas del descuento.

La primera fué del 8 al 9 por 100 y la segunda del 9 al 10 por 100.

Francia respetará la neutralidad belga
Si las demás Potencias la respetan.

BRUSELAS. M. Klobukowsky, ministro de Francia en Bruselas, ha tenido una conferencia con M. Davignon, ministro de Negocios extranjeros de Bélgica, al que ha dicho que estaba autorizado a declarar que, conforme, por otra parte, a sus declaraciones anteriores, el Gobierno de la República francesa respetará la neutralidad de Bélgica, en caso de conflicto internacional.

Solamente en la hipótesis de que la neutralidad de Bélgica no sea respetada por alguna otra Potencia, el Gobierno francés tomará algunas medidas en interés de su propia defensa.

En Rusia
Siguen las medidas militares.—La censura.—El éxodo de los alemanes.

SAN PETERSBURGO. No se observa ningún cambio en la situación, que, por otra parte, consideran todos no puede variar.

Se espera, aunque sin mucha esperanza, que Alemania, después de haber declinado la proposición inglesa, haga conocer la suya.

Las medidas militares prosiguen, yendo notablemente hacia su completo término.

Se ha establecido la censura y se han dado órdenes severísimas para que no se trasluzca nada referente a la movilización.

Aprovechando los últimos trenes regulares y los últimos vapores, los súbditos austriacos y alemanes dejan precipitadamente Rusia, antes de que les sea cerrado el paso por las fronteras.

Austria batida sobre el Danubio
Informes serbios.

NISH. Anuncian que la pasada noche han tenido lugar combates serios en varios puntos de la frontera.

Por tercera vez las tropas austriacas han tratado de pasar el Save y el Danubio cerca de Belgrado, por las islas situadas al lado del puente del camino de hierro y al lado del pueblo de Ichnitza; pero todas sus tentativas han fracasado.

Los disparos de las baterías serbias colocadas sobre las alturas de la Ranitza, situadas entre la cervicería Weigert y Topitders y entre Topitders y la fábrica de azúcar, así como sobre la colina que domina Vinchnitza y Pantsoa, han sido tan eficaces, que los austriacos se han visto obligados a retirarse fuera del alcance de los cañones, después de haber sufrido pérdidas enormes.

En las orillas del Save y del Danubio han sido encontrados numerosos cadáveres.

Los austriacos, furiosos por el mal éxito, han comenzado a dirigir de nuevo el tiro de sus cañones, escondidos detrás de las alturas que dominan la orilla de Semlin, sobre la ciudad de Belgrado, abandonada por las tropas y puesta bajo la protección de la Cruz Roja.

Este tercer bombardeo comenzó hacia las once y duró más de una hora, causando muchos destrozos.

Fuera del combate que ha tenido lugar en el arrabal de Belgrado, los

Han dirigido el fuego de los cañones contra ellos; pero no han logrado alejarlos. Tampoco han causado pérdidas. El resto de la madrugada, a partir de las dos, ha sido de calma. Durante el bombardeo a que acabo de referirme, cayeron granadas sobre el Liceo y el Gran Hotel, causando daños. Otra granada cayó en un café y también produjo considerables desperfectos.

La Prensa alemana Impresiones.

BERLIN. El «Lokal Anzeiger» escribe, a propósito de los despachos cambiados entre el Zar y el Emperador Guillermo: «Habiendo rogado el Zar al Emperador Guillermo que usara de sus buenos oficios, el Soberano alemán ha accedido a sus deseos. El Emperador Guillermo ha redoblado sus esfuerzos en este sentido, no obstante la movilización parcial del Ejército ruso, y aunque se tenga la impresión de que los sentimientos de Rusia no son en manera alguna pacíficos. La noche última todavía la acción conciliadora del Emperador Guillermo, gracias a los esfuerzos de sir Edward Grey, se ejercía con arreglo a una nueva fórmula que dejaba lugar a alguna esperanza. La movilización total del Ejército ruso debe ser considerada, por consiguiente, como una palmaria provocación. Hay que advertir que estos últimos días, cuando no era más que relativo el movimiento, aun cuando ya amenazadora la actitud de Rusia sobre la frontera alemana, habían llegado a conocimiento del Emperador todas aquellas medidas, de suerte que el Soberano alemán ha dado una prueba admirable de lealtad al Emperador de Rusia no abandonando la misión que éste se había servido encomendarle. Rusia ha respondido a esta confianza del modo más ultrajante. El Emperador Guillermo se había mostrado hasta aquí como el Príncipe de la Paz, y Rusia, con la actitud que ha seguido, va a encontrar ahora en el descendiente de Federico el Grande al Príncipe de la Guerra.» He aquí ahora lo que escribe el «Berliner Tageblatt»:

«Rusia y sus aliados no pueden ya dudar de que Alemania está firmemente decidida a no retroceder ante la amenaza de Rusia, y, no obstante su amor a la paz, dispuesta a sacar de la situación presente todas las consecuencias que la actitud de aquéllas acarree. Todos ven la guerra que amenaza como una desgracia espantosa que va a estallar sobre cientos de millares de apacibles ciudadanos.» El «Lokal Anzeiger» escribe también: «El Imperio alemán tomará las armas si a ello se le obliga. Cada cual cumplirá su deber, confiando en su fuerza y en la justicia de la causa que le impulsa a levantarla. La victoria seguirá a las banderas alemanas.»

«En la situación en que nos encontramos, todos los ciudadanos deben olvidar sus diferencias de opinión en cuanto a la política interior se refiere, y deben mostrarse unánimes en acudir al combate, porque así lo exige la patria, amenazada.»

«En la situación en que nos encontramos, todos los ciudadanos deben olvidar sus diferencias de opinión en cuanto a la política interior se refiere, y deben mostrarse unánimes en acudir al combate, porque así lo exige la patria, amenazada.»

La Prensa rusa

Sobre la responsabilidad de Alemania. SAN PETERSBURGO. La situación incierta en que vive Rusia en los momentos actuales tiene fija la atención general en los comentarios de la Prensa, y sobre todo en aquellos que hacen consideraciones sobre la unanimidad de sentimientos del pueblo y la nobleza en cuanto a la obra que están llamados a realizar, y también en los que tratan de la responsabilidad que Austria y Alemania contraen ante el mundo. Rusia se ha sublevado por un esfuerzo patriótico y por el deseo unánime de contener el espectro de la invasión alemana. La Gaceta de San Petersburgo dice lo siguiente: «Todas las huelgas han cesado como por encanto; todo el país, sin distinción de religiones, se levanta para defender la tierra natal, demostrando la fuerte unidad de Rusia en momento tan trágico, viendo que Inglaterra y Francia están preparadas a ayudar, y seguro de la victoria final ante el empuje de los tres grandes pueblos y de sus Gobiernos. Que Alemania se tenga por advertida, si no es ya demasiado tarde. Es necesario que Berlín renuncie a su intención de ayudar a Viena.»

La «Gaceta de la Bolsa» declara que Rusia tiene la conciencia tranquila, puesto que ha hecho cuanto estaba en su mano por apagar el fuego. La responsabilidad de la conflagración caerá sobre los incendiarios que no quieren abandonar su obra destructora. Rusia está tranquila, puesto que tiene con ella la aprobación de todo el pueblo y la fidelidad de sus amigos políticos. El «Correo de San Petersburgo» habla de los esfuerzos realizados por el partido alemán en Rusia y de los rumores lanzados por él en el sentido de haberse registrado desastres políticos y económicos. Entiende Rusia que el Kaiser—añade el referido periódico,—que inspira a sus consejeros, piensa más bien en sus propios negocios que en las consecuencias nefastas que la guerra tendría para su país. El «Den» hace constar que se ha operado un cambio en los periódicos alemanes antirrusos. Los periódicos antiaustriacos hacen la afirmación de que el peligro proviene de la oscilación de Austria y no de la actitud de Rusia. El «Retch» espera mucho del efecto moral que producirá en Berlín la movilización rusa. Prueba esta movilización que la actitud de Rusia no es platónica. Añade: «Los que tienen la paz del mundo entre sus manos, reflexionarán quizá.»

Fusiles para utilizar

Los voluntarios del Ulster. LONDRES. El jefe de resistencia del Ulster, sir Edward Carson, ha declarado que, si el Gobierno reclama su ayuda, un Cuerpo importante de voluntarios del Ulster, todo él constituido por gente aguerrida, irá a servir bajo la bandera británica para defender el territorio. Gran número de voluntarios desea servir, incluso de artilleros, si las circunstancias lo demandan.

Buques detenidos por los alemanes

En el Belt. COPENHAGUE. La escuadra alemana detiene a cuantos buques encuentra a lo largo de Langeland-Belt, y hace averiguaciones sobre su nacionalidad, su destino y su cargamento. En Gedser y en Smaaland los torpederos de alta mar han sido apercibidos, y en Cattagat un navío de guerra alemán monta la guardia entre Suecia y Jutland.

Comunicaciones cortadas. COPENHAGUE. Todos los hilos telefónicos y los cables entre Alemania y Dinamarca han sido cortados, sin que las autoridades danesas hayan sido advertidas. La comunicación telegráfica con la mayor parte de las localidades alemanas ha sido igualmente interrumpida.

Una escuadra rusa. COPENHAGUE. Una fuerte escuadra rusa ha sido distribuida a lo largo de la Isla danesa de Bernholm.

Todo el Imperio británico estará con Francia

LONDRES. Un movimiento se desenvuelve en las colonias británicas para enviar a Inglaterra tropas regulares y voluntarios si el Gobierno inglés tiene necesidad de ello. El Canadá se propone enviar una división de 18 a 20.000 hombres, sobre todo voluntarios. En todo el Canadá reina gran entusiasmo. En los departamentos de Guerra y Marina siguen los preparativos sin descanso, pero los detalles de ellos son ahora mejor guardados. En Douvres, Portsmouth, Plymouth y Portland; en los astilleros navales del mar del Norte y Canal de la Mancha se observan ahora mayores precauciones. Los almacenes militares y los arsenales a lo largo de la costa son vigilados estrechamente. Los accesos a los puertos militares están prohibidos a todos los navíos del comercio, salvo durante ciertas horas previamente especificadas. Las luces y los faros, a lo largo de la costa, han sido apagados. Los fuertes que protegen a los puertos militares han recibido el completo de sus artilleros.

Portugal movilizará

LONDRES. Un telegrama de Lisboa anuncia que, en caso de que Inglaterra sea arrastrada al conflicto europeo, Portugal viene obligada por un Tratado entre ambas naciones a movilizar 10.000 hombres para ponerlos a la disposición de aquélla.

Barcos italianos

LONDRES. Tres acorazados italianos, el «Etna», el «Flavio Gioia» y el «Americo Vesputici», que se encontraban en Clyde, recibieron la orden de ponerse en ruta a toda velocidad para Cádiz. Los buques italianos son barcos escuelas que se hallaban efectuando un crucero de instrucción, y debían permanecer hasta el lunes en aguas inglesas.

En China

Los alemanes y los ingleses concentran sus fuerzas navales.—Las tropas coloniales. SAN PETERSBURGO. Dicen de Pekín que una escuadra alemana se está concentrando en Tsin-Tao. Las tropas coloniales alemanas, así como grandes cantidades de provisiones, son transportadas al mismo puerto. Los ingleses, por su parte, concentran sus fuerzas navales en Wei-Hai-Wei y en Hong-Kong, desarmen los navíos de poco porte que se encuentran en aguas chinas y envían las tripulaciones a bordo de los grandes buques de guerra.

Neutralidad violada

Los alemanes se apoderan del Luxemburgo.—¿Qué hará Bélgica? LONDRES. Ha causado inmensa sensación un despacho de Havas-Reuters, fechado en Bruselas, y que dice lo siguiente: «Los alemanes han penetrado en el Gran Ducado de Luxemburgo, apoderándose del Palacio del Gobierno y cortando los teléfonos.» Luxemburgo era una nación neutral, lo mismo que Bélgica, Holanda, Suiza y Dinamarca. Su pequeñez le impide protestar contra esta violación de su neutralidad. Sin duda, los alemanes se han apoderado del Luxemburgo independiente para invadir por su frontera a Francia. Esta, naturalmente, no tiene tan defendida como otros puntos del Este esta parte de la frontera. Témesese aquí que Alemania, atropellando por todo, pretenda hacer pasar sus ejércitos por Suiza y Bélgica. Estas naciones se defenderán, seguramente, y al defenderse agravarán el conflicto. Dicese que el Gobierno inglés va a protestar, cerca del alemán, de la violación de la neutralidad luxemburguesa.

Disturbios en Londres

Franceses y alemanes se acometen. LONDRES. Al ser hecha pública la declaración de guerra de Alemania a Rusia, produjo alguna efervescencia en los barrios de esta capital donde domina el elemento extranjero. Grupos de franceses y alemanes empezaron a vociferar y concluyeron por acometerse.

La Policía les separó, llevándose a algunos detenidos. Luego grupos de ingleses la emprendieron a golpes con dos alemanes, uno de los cuales esgrime una espada desenvainada. La Policía evitó que fueran lynchados.

Incidente de frontera

Los primeros tiros. BERLIN. Confírmase que cerca de Prootken, a 300 metros de la frontera rusa, una patrulla de soldados del Zar avanzó y cambió numerosos disparos con una patrulla alemana. Luego retiróse.

Alemanes y franceses en Sevilla

Oficiales franceses que se marchan. SEVILLA. (Sábado, noche.) Marcharon a incorporarse varios oficiales de Artillería franceses, el aviador Tixier y el director de la Escuela Francesa, Augusto Breal, teniente de la reserva.

Los alemanes. Han marchado también a su país varios alemanes, entre ellos el significado Cartri, despidiéndoles también la colonia. Los buques alemanes han recibido orden de permanecer en este puerto. Varios consignatarios han recibido orden de suspender el embarque de sus mercancías.

En Bilbao

La Bolsa de Bilbao. BILBAO. (Sábado, noche.) Contrastando con las noticias de otras capitales, hállase completamente tranquila. La liquidación fin de mes se hizo con regularidad, quedando los valores firmes. El carbón. El conflicto, en caso de estallar, tendrá resonancia en esta provincia por cerrarse el comercio de exportación de mineral y carbón. Sin embargo, la fábrica de Altos Hornos ha enviado una nota a la Prensa diciendo que tiene depósitos de combustibles suficientes para no despedir obreros.

Los navieros alemanes

Ordenes a sus barcos. TENERIFE. (Sábado, noche.) Las Compañías navieras alemanas han telegrafado a sus corresponsales en este puerto dándoles instrucciones para que sus buques cambien el rumbo al llegar a nuestras aguas. El vapor «Colmar», que llegó ayer procedente de Sydney, y que se dirigía a Europa, se detuvo aquí, llamando la atención el que antes de continuar el viaje fuese pintada la chimenea de color distinto al que tenía. Otro vapor, de la Compañía Woermann, que procedía de Africa Occidental y estaba cargando frutas, suspendió las operaciones, descargando bananas que había tomado ya. De todos los pedidos que se habían hecho a Alemania e Inglaterra en cereales, harinas y otras provisiones, han telegrafado las Casas encargadas de hacer las remesas que no podían satisfacerlos. La actual situación resulta muy crítica para estas islas, pues de surgir el conflicto que se teme, no podrán exportarse los frutos, que constituyen la riqueza y nodo de vivir de estas islas, ni podrán importarse harinas ni granos, con lo cual se creará una situación angustiosísima.

La frontera española

La frontera se cierra hoy.—Requisición general de automóviles.—Júbilo en los pueblos franceses de la frontera. SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) El gobierno francés ha dispuesto que mañana domingo quede cerrada la frontera. El ministro de Estado lo ha comunicado así a todos los consules de la región fronteriza, advirtiéndoles que lo avisen a los españoles residentes en Francia. Mañana a las doce de la noche quedará cerrado para los automóviles el paso por el puente internacional de Behovia en dirección a España. Se pretendió poner ya hoy mismo en vigor esta medida; pero en virtud de gestiones llevadas a cabo por el Gobierno español, se aplazó, como ya he dicho, hasta la media noche de mañana. Se anuncia también que la Aduana francesa rechazará toda mercancía que no sea alimenticia, e igualmente se anuncia la suspensión de todos los trenes que se dirijan a España. Todos los automóviles inscriptos en Francia, aun los de españoles o súbditos extranjeros de otra nacionalidad, han sido requisicionados por el Gobierno francés. La movilización del Ejército de esta República es ya un hecho fuera de toda duda, por cuanto en Hendaya y otras poblaciones de la frontera se han recibido las órdenes relativas a esa movilización. El efecto que estas órdenes han producido en dichas poblaciones fronterizas ha sido enorme. Las campanas fueron echadas a vuelo y el vecindario en masa se echó a la calle con grandes transportes de entusiasmo. Las mujeres lloraban, efecto de la emoción, y los hombres vitoreaban a Francia furiosamente.

Los franceses a la par

Los franceses se marchan.—No quedan camareros.—El dinero a la par.—Una circular en los Bancos. Han salido ya de San Sebastián casi todos los franceses que aquí se encontraban. Los que han dado un gran contingente a esta emigración han sido los camareros, sobre todo los de los comedores de hoteles. Varios de éstos han quedado en cuadro. El dinero francés ha encontrado durante el día bastantes dificultades; nadie quería cambiar. En Bayona y otros pueblos próximos, el dinero español ha sido tomado a la par. El gobernador de Guipúzcoa ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, recordando la neutralidad en que España se encuentra respecto al conflicto internacional.

En los Bancos aquí residentes hubo hoy bastante concurrencia. Se hicieron bastantes imposiciones de valores.

Los barcos y los trenes

Llegada de extranjeros.—Orden de amarrar. No hay vagones. Han comenzado a llegar numerosos extranjeros, amparándose en este territorio como neutral. Varios barcos de Bilbao, Santander y otros puertos próximos, que se hallaban aquí y disponíanse a zarpar para diferentes puertos de Alemania y de Francia con cargamentos de mineral, carbón u otros artículos, han recibido el orden de amarrar y no salir de estas aguas, por mediación de sus consules respectivos. Hoy han sido pedidos en la estación cinco vagones para transportar madera. En la estación han manifestado que no se podía disponer del material porque todo estaba a disposición de Guerra; todo el material francés de la línea de Francia está ya dedicado al transporte de tropas, que se dirigen al Este por las líneas de Burdeos, Pau y Toulouse.

Hasta cuarenta y cinco años

Se sabe que han sido llamados a filas todos los reservistas, hasta la edad de cuarenta y cinco años. El Gobierno francés vigila la frontera para impedir el paso de los prófugos.

¿Un choque?

Noticias de Bayona aseguran que en la frontera del Este ha habido un sangriento choque entre aduaneros alemanes y franceses. La noticia no ha sido confirmada.

Dinero

En los Bancos españoles de San Sebastián ha comenzado a recibirse gran cantidad de dinero y de valores de diferentes Sociedades extranjeras.

El trigo

Se asegura en los círculos comerciales que han llegado varios agentes franceses para comprar trigo, harina, mulas, etc.

La gasolina

Se teme que falte aquí la gasolina. El Gobierno francés ha hecho la requisición de toda la almacenada, y, por consiguiente, cuando menos, tendrá que escasear. Igualmente han sido requisicionados todos los caballos de las regiones de Tarbes, Toulouse y otras próximas.

La Cruz Roja

Noticias de la frontera dicen que han comenzado a organizarse y a salir para el Este ambulancias de la Cruz Roja.

Sin noticias

Los embajadores de Francia y Rusia, que se encuentran aquí, ignoran la declaración de guerra de que hablan los telegramas particulares de Madrid aquí recibidos. El ministro de Estado tenía noticias alarmantes; pero eran de carácter particular. El Cuerpo diplomático carece de noticias. La incomunicación con París sigue siendo absoluta. Unicamente ha recibido algunos despachos de aquella capital el embajador de Francia, pero éste se muestra reservadísimo. Se dice que Inglaterra, ante el grave conflicto actual, continúa a la expectativa.

Varias noticias

El cónsul francés ha rogado a la Prensa que advierta que son llamados los reservistas y que deben salir para Francia. En la frontera se advierte a los automovilistas la imposibilidad de que regresen a España después de las doce de la noche de mañana. Se da el caso curioso de que se les obliga a regresar y no se les facilita licencia para el viaje. Se dice que han sido requisicionados tres caballos que utilizaba el rejoneador Rui de Cámara.

Tropas a Nancy

Comunican de Bayona que esta tarde salieron para Nancy 1.500 hombres pertenecientes al 49.º regimiento de línea. De las guarniciones de Dax y otras localidades de la frontera española han sido llamados contingentes semejantes.

Incidente en Bayona

SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) Anoche en Bayona tocaba una banda en un paseo público. Un grupo le pidió que tocara «La Marsellesa»; pero otro grupo, armado de garrotes, la obligó a callar y luego a tocar el himno socialista.

El cierre de la frontera

Aviso a los españoles. FRANCIA suspenderá, desde las seis de la tarde, totalmente el servicio de viajeros. Muchos españoles han sido advertidos de que para volver a Francia deben proveerse de pases del cónsul francés de la localidad en que residen. En las taquillas de las estaciones de la línea del Midi se ha expuesto un aviso, en el que se dice que sólo se expenden billetes con la advertencia de que el viajero deberá abandonar el tren en cualquiera estación en que el material ferroviario se necesite para la movilización de tropas ó para el transporte de material, aunque, en tal caso, se devolverá el importe correspondiente a lo restante del trayecto.

Acaparamiento de subsistencias

SAN SEBASTIAN. (Domingo, tarde.) Ha comenzado en grande el acaparamiento de ganado y subsistencias de todas clases en la frontera, con precedencias del interior de la provincia. El gobernador civil, en su deseo de evitar

probables conflictos, que esto pudiera provocar, se ha dirigido al ministro de la Gobernación pidiéndole autorización para prohibir la exportación de determinados artículos. En el Consulado francés. Está concurrencísimo el Consulado francés. Se han presentado numerosos franceses, comprendidos en el orden de movilización. Las presentaciones durarán varios días, pues el Consulado comprende diez y nueve agencias, que alcanzan hasta Logroño y Valladolid. Reservistas franceses. Ha marchado ya a incorporarse el doctor Lorembour, que dirigía aquí una clínica. Con él han ido otros franceses que aquí residían. Esta tarde saldrán más. Lo que dicen los franceses. Entre los franceses reunidos en el Consulado se aseguraba que aún no se ha disparado un tiro en Francia, y que esta nación tiene tropas preparadas a catorce kilómetros antes de la línea de la frontera. Impresiones de diplomáticos. Hemos tenido ocasión de conocer las impresiones de algunos diplomáticos, quienes, sin llegar a ser tan optimistas respecto a la inminencia del peligro que pueda estallar en cualquier momento, aseguran también que no han comenzado a funcionar aún los cañones. El doctor Vic. Al despedir al doctor Lorembour, le encargó el doctor Vic le comunicara impresiones para incorporarse a filas en el caso de comenzar la guerra, pues por su edad le son de aplicación las leyes que obligan a los comprendidos hasta los cuarenta y cinco ó cuarenta y ocho años. Manifestaciones del ministro de Estado. SAN SEBASTIAN. (Domingo, tarde.) Al visitar hoy al ministro de Estado nos dijo que carecía de noticias de la declaración oficial de la guerra. Sólo ha recibido un telegrama conciso de Berlín diciendo que circula el rumor de que hoy se declarará la guerra. Echando una ojeada a los actuales conflictos, justificó su impresión de que no se ha declarado la guerra, recordando que ayer conferenciaron en París el embajador de Alemania y el jefe del Gobierno francés, y que continúa en París el embajador alemán, aunque con los equipajes preparados por si el caso de retirarse llegara. Además, el embajador de Austria está ausente de París, pero por causas ajenas al conflicto, y el embajador de Rusia sigue también en Berlín. Añadió que esta mañana le saludó el embajador de Alemania y nada le dijo de declaración de guerra. En Palacio vió al embajador de Austria, que fué a complimentar a la Reina Cristina, y tampoco le habló de la declaración de guerra. También estaba en Palacio a complimentar a la Reina el embajador de Francia. No tuvieron tiempo de hablar; pero el aspecto personal de M. Geoffroy le hizo creer que no se había hecho la declaración de guerra. Juzga infundadas las noticias relativas a bombardeos de puertos alemanes por la escuadra rusa. Conoce el rumor de que Rusia se ha dirigido a Alemania pidiendo ampliación del plazo concedido en la última nota. Ignora la actitud de Italia y la de Inglaterra ante el actual conflicto; pero tiene la impresión de que Inglaterra sólo intervendría en el caso de que se atacara a Bélgica u Holanda, ó cuando uno de los beligerantes quedara tan debilitado que peligrara el equilibrio europeo. Su impresión es que hasta hoy sólo se trata de movilizaciones. Sabe que Bélgica la ha terminado hoy y que Suiza la comenzará mañana. SAN SEBASTIAN. (Domingo, tarde.) El ministro de Estado ha desmentido el rumor circular de que en la conferencia que ayer celebró con los embajadores de Francia e Inglaterra se tratase de compromisos adquiridos por España. Asegura el marqués de Lema que sólo se trató de los estatutos referentes a Tánger, y aunque se habló del actual conflicto en Europa, fué muy brevemente. Respecto a los compromisos de España, dice que fueron clara y terminantemente expresados en los debates del Congreso. Añadió que había conferenciado con el señor Dato, y éste le anunció que mañana se celebraría Consejo, que esta tarde saldría el Sr. Ugarte de Fuenterrabía para asistir al Consejo y que era esperado el Sr. Bugallal. El ministro se despidió de los periodistas para conferenciar con el ministro de Marina. Después recibió al capitán general, que ha regresado de Santander. Afluencia de viajeros. SAN SEBASTIAN. (Domingo, tarde.) Los trenes procedentes de la frontera francesa han llegado abarrotados de viajeros. La mayoría son españoles. Las subsistencias. El Ayuntamiento de Irún se ha reunido en sesión extraordinaria para tratar del acopio de subsistencias y adopción de medidas para evitar la exportación. A incorporarse. Del hotel María Cristina han marchado ocho camareros franceses con motivo de la movilización. Esta tarde marchan otros doce. Las fábricas de armas. En Eibar se han suscitado rumores de una posible crisis armera, pues, prohibida la exportación, habrán de cerrarse la mayoría de las fábricas. En Huelva. A incorporarse. HUELVA. (Domingo, tarde.) En el expreso han marchado a Francia, con objeto de incorporarse al Ejército, los Sres. Cardenal, Billiz y Pasteret. Viajes suspendidos. Dos vapores alemanes anclados en este

puerto, que se disponían a zarpar, han suspendido el viaje.

También quedará aquí el vapor francés Saint-Philippe.

Conflicto probable.

En el caso de suspenderse la navegación se paralizará el trabajo en las minas, originándose un grave conflicto.

En Algeciras

Precauciones en Gibraltar.

ALGECIRAS. (Domingo, mañana.) Las autoridades de Gibraltar han tomado grandes precauciones.

Ha quedado prohibido que los extranjeros permanezcan en la población.

Los servicios de policía y seguridad han sido encomendados a la tropa.

Numerosas patrullas de soldados vigilan por la noche el Peñón.

Una escuadra pasa.

El viernes último, por la noche, una poderosa escuadra atravesó el Estrecho, de Levante a Poniente.

Formabanla más de cuarenta unidades.

Los fuertes.

Los fuertes todos de la plaza hallanse dotados de suficiente personal para romper el fuego en cualquier instante.

El «Cataluña».

El crucero «Cataluña» ha salido con destino a Ceuta.

—Ha fondeado en estas aguas el cañonero «Laya».

Proveyéndose.

Los buques surtos en el puerto se proveen de agua y carbón.

Vapores alemanes apresados.

ALGECIRAS. (Domingo, tarde.) Los torpederos ingleses encargados de la vigilancia del Estrecho de Gibraltar han apresado a dos vapores mercantes alemanes que iban cargados de carbón.

Precauciones.

Las autoridades de Gibraltar han adoptado precauciones rigurosísimas. Ha quedado prohibido el embarque de viajeros.

En Valencia

Franceses y alemanes a incorporarse.

VALENCIA. (Sábado, noche.) Hay enorme expectación con motivo de la probable ruptura de hostilidades entre Francia y Alemania.

Las redacciones de los periódicos están siendo visitadísimas.

Los consulados francés y alemán despachan constantemente pasaportes para súbditos que van a incorporarse.

La banda ginebrina.

En seguida se recibirá aviso la banda ginebrina ordenando su marcha, el alcalde ha telegrafiado a su país pidiendo el aplazamiento del viaje.

La autoridad militar de Ginebra ha contestado negativamente.

Esta noche ha dado la banda un concierto en la Plaza de Toros, y mañana marchará a Barcelona, donde estará a disposición del cónsul de su país, que decidirá el día de la marcha.

La banda suiza.

VALENCIA. (Domingo, tarde.) A las nueve de la mañana marchó en el correo de Barcelona la banda militar de Ginebra.

Se le tributó una cariñosa despedida.

Los músicos suizos dieron vivas a España. Antes de partir, la banda municipal, que había ido a despedirlos, ejecutó el himno suizo, y los músicos suizos correspondieron, tocando la Marcha Real.

El capitán Foller, que va al frente de la banda, expresó al alcalde su agradecimiento por los agasajos que les había hecho la ciudad de Valencia, lamentando que las circunstancias actuales les hayan obligado a interrumpir el viaje.

Contestóle el alcalde con un discurso elocuente.

Al arrancar el tren sonaron estruendosos vivas y aplausos.

Salida de franceses.

VALENCIA. (Domingo, tarde.) En los primeros trenes han salido ochenta jóvenes franceses, adscritos al servicio militar.

Algunos Bancos han quedado sin personal.

Los alemanes.

También han salido los alemanes.

En Cádiz

Barco alemán refugiado.

CADIZ. (Domingo, mañana.) Al tener noticia de haber estallado la guerra se ha refugiado en este puerto el vapor alemán «Lara-che», de 1.088 toneladas, que navegaba con cargamento general de Hamburgo y Amberes para Tánger, Ceuta y Melilla.

En Las Palmas

Los exportadores y la guerra.

LAS PALMAS. (Domingo, madrugada.) Telegrafían desde Buenos Aires que el Gobierno de la República Argentina ha prohibido la exportación de maíz.

Los exportadores de frutos de estas islas han recibido orden telegráfica, procedente de Alemania, de no hacer embarques.

Con este motivo, los plátanos y las patatas se venden aquí a precios muy bajos, sufriendo el comercio referido grandes pérdidas.

Buques ingleses y alemanes.

LAS PALMAS. (Sábado, noche.) Ha llegado a este puerto, procedente de Gibraltar, el crucero inglés «Dewarhabia». Este buque se dirige a las costas de África y ha recibido orden de su Gobierno de regresar a Inglaterra.

Al recibir esta orden zarpó inmediatamente el referido buque con rumbo a Inglaterra.

El vapor alemán «Wallhall», que había desembarcado aquí cargamento de carbón, ha recibido orden de volverlo a embarcar, creyendo que es para llevarlo a la costa de África para las posesiones alemanas. De dicho buque han desembarcado tripulantes ingleses y españoles que no han querido continuar el viaje, quedando a bordo escasos marinos alemanes.

El vapor austriaco «Alice», procedente de

Trieste, que se halla aquí con numeroso pasaje para el Brasil y la Argentina, ha recibido orden de suspender el viaje y de quedar aquí en espera de instrucciones, pero no admite carga ni pasaje. Lo propio ocurre con el vapor inglés «Hypathia», procedente de América.

En Málaga

Los súbditos alemanes.

MALAGA. (Sábado, noche.) Ha comenzado hoy la presentación de súbditos alemanes en la Embajada alemana para recoger fondos e incorporarse a su Ejército.

En la Embajada francesa.

También a la Embajada francesa han acudido numerosos individuos de la vecina República para pedir fondos y marchar a Francia.

¿Una escuadra?

Los marinos del puerto aseguran que ayer cruzó frente a Málaga una poderosa escuadra con rumbo a Gibraltar.

Las casas de Banca.

Las Casas de Banca han anunciado hoy la cesación de negociaciones con papel extranjero ante las órdenes que han recibido.

Aparte del trastorno mercantil que supone esta orden, dificultará para el pago de los derechos aduaneros.

Torpedero a Mallorca.

MALAGA. (Domingo, tarde.) El torpedero español número 1 ha zarpado con rumbo a Mallorca.

En Barcelona.

Alemanes que embarcan.

BARCELONA. (Domingo, madrugada.) Todo el pasaje de un transatlántico italiano que zarpará mañana ha sido tomado por alemanes.

En el Consulado francés.

En el Consulado de Francia se ha puesto un cartelito, diciendo: «Sin novedad», obediendo esto a lo que acudían constantemente a aquel centro súbditos franceses en demanda de datos y noticias.

En los consulados.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Durante el día han desfilado por los respectivos Consulados cuantos súbditos franceses y alemanes sujetos al servicio de las armas hay en Barcelona.

En el de Francia se les ha contestado que aún no había noticia alguna oficial.

En el Círculo Francés tampoco se tienen noticias.

En el Consulado alemán han manifestado que no tenían noticia del llamamiento de los reservistas.

El único que tiene noticias oficiales es el cónsul de Suiza, quien ha manifestado que el ejército de su nación se ha movilizado para defender el territorio y mantener la neutralidad.

Animación.

Durante la noche y madrugada ha sido extraordinaria la animación en Barcelona, especialmente en cafés, casinos y Ramblas.

No se ha hablado de otra cosa que del conflicto internacional, cuya magnitud sorprende a todo el mundo.

Este es el tema obligado de las conversaciones.

Ansiedad.

Las Redacciones de los periódicos se ven asediadas por gentes ávidas de noticias.

La ansiedad por conocer detalles del conflicto, hoy esta madrugada, y sigue siendo esta mañana, extraordinaria.

En la Rambla hubo público hasta el amanecer.

Fueron muchos los que esperaron la salida de los periódicos para enterarse de las noticias que ignoraban.

Medidas gubernativas.

El gobernador sigue dispuesto a no consentir que se haga en público manifestación alguna en pro ni en contra de ninguno de los países litigantes.

A este efecto, ha prohibido que en un teatro se dieran por proyecciones las noticias últimas que se fueran recibiendo.

Quiere evitar con ello manifestaciones en pro ó en contra de alguna nación.

Viajeros de Francia.

Los trenes de Francia llegan completamente ocupados por pasajeros.

No sólo son familias francesas, sino otras de distintas nacionalidades a quienes les ha sorprendido el conflicto en los establecimientos balnearios.

Todos los hoteles, especialmente los de primera clase, tienen ocupadas todas sus habitaciones, habiendo tenido que utilizar locales suplementarios.

Alarma.

Algunos de los viajeros recién llegados nos han manifestado que la alarma en todas las poblaciones es enorme.

Añaden que se decía en la frontera que habían ocurrido desórdenes en algunas capitales francesas.

Buque austriaco.

El capitán de un buque austriaco surto en este puerto ha recibido orden de zarpar seguidamente y al mismo tiempo alistar oficiales y tripulantes, porque la mayoría de los que tienen se han de incorporar a filas.

Licencias caducadas.

El gobernador ha ordenado queden sin efecto las licencias que disfrutaba el personal de Policía, en atención a que las circunstancias exigen mayor número de servicios extraordinarios.

Servicios suspendidos.

Desde anoche la Compañía del ferrocarril de Madrid, Zaragoza y Alicante ha suspendido la facturación de toda clase de mercancías con destino a Francia.

Se han dado órdenes para que las que estén facturadas se detengan en los puntos de transbordo.

Desde hoy ha quedado suspendido el servicio de viajeros con destino a Francia.

En la estación francesa de Cerbère se ha fijado un telegrama del Gobierno francés ordenando que, después de los trenes salidos esta madrugada, no se admitan viajeros civiles para el interior de Francia.

¿Desórdenes en París?

Personas llegadas de la provincia de Gerona manifiestan que en la frontera circula el rumor de que han ocurrido gravísimos desórdenes en París.

Según los repetidos rumores, en algunos barrios de aquella ciudad se han levantado barricadas.

Contra el alza de las subsistencias.

Han celebrado varias conferencias el gobernador y el alcalde para adoptar algunas medidas, con objeto de evitar la posible escasez de artículos necesarios para el consumo y la industria.

Según parece, resulta que los comerciantes de harinas, carbones y otros artículos, han sido sorprendidos por el conflicto, y en las almacenes no tienen las existencias que fuera de desear.

El gobernador ha abierto una información, ayudado por personas competentes en cuestiones financieras y comerciales, para saber con seguridad la situación de los mercados de Barcelona.

Al propio tiempo se ha telegrafiado al Gobierno interesando se ordene la suspensión de la exportación de carbones y comestibles, en especial cereales, por resultar insuficiente lo almacenado para el consumo.

Recepción suspendida.

En vista de la gravedad de las circunstancias, se ha suspendido la recepción que mañana por la noche se debía celebrar en el Ayuntamiento en honor de los miembros del curso de expansión comercial.

Encarecimiento del trigo y carbón.

El trigo y el carbón han sufrido un aumento en los precios de bastante importancia.

Pedidos suspendidos.

Muchas casas de comercio han recibido el aviso de suspender los envíos de los pedidos hechos y también de las operaciones que se tenían en trámite.

Precauciones.

Esta mañana se han tomado varias precauciones alrededor del teatro Soriano, ante el temor de que ocurrieran incidentes con motivo de la suspensión del mitin anunciado.

A pesar de que la prohibición era conocida, se han presentado varios grupos; pero se han ido retirando sin que ocurrieran incidentes.

Desde Melilla

Los empleados de la Minera del Norte de Africa.—La importación.

MELILLA. La Compañía minera del Norte de Africa ha tenido que disminuir sus trenes, dejando en circulación tan solo uno, pues casi todos los empleados principales de la misma han tenido, por ser franceses, que marchar a su país con objeto de incorporarse a filas. Debido a ello, los obreros holgarán cada tres días con objeto de repartirse equitativamente el trabajo.

El conflicto internacional despierta honda expectación en esta plaza, pues como quiera que la principal importación procede de Marsella y Hamburgo que se han recibido telegramas diciendo que no pueden servirse ya los pedidos, se teme que se eleven en grandes proporciones los precios de las harinas, del azúcar, del té y de las velas.

Los franceses residentes en esta plaza han recibido orden de incorporarse inmediatamente.

En Madrid

Impresiones de madrugada.

Los informes, tanto particulares como oficiales, confirman que la movilización de los Ejércitos de aquellas Potencias a que afecta muy directamente el conflicto planteado es un hecho, y con ser los preparativos todos que se hacen nada pacíficos, todavía había anoche quienes no tenían perdidas sus esperanzas de que la conflagración pueda evitarse.

Se fundan los que esas esperanzas abrigan en que Mr. Asquith, al pedir en la Cámara de los Comunes un aplazamiento hasta el lunes para hacer declaraciones, si no hubiera tenido siquiera un remoto optimismo no habría llegado a fijar plazo alguno y hubiera optado por un aplazamiento sine die de embargarle el pesimismo.

Esa actitud de quien tanto ha venido distinguiéndose en sus gestiones en favor de la paz es la que se presta, teniendo en cuenta lo que Inglaterra puede influir, a que haya hombres de Gobierno que no se hayan dejado arrastrar por el pesimismo.

El Gobierno y la Bolsa.

El señor Presidente del Consejo, en su deseo de que en Bolsa no puedan conseguir la realización de sus propósitos criminales aquellos que, persiguiendo fines especulativos, propalan toda clase de canards, sin que les intimiden en lo más mínimo las funestas consecuencias que pueden acarrear, ha conferenciado con el síndico de los agentes de Bolsa para expresarle su firmísimo propósito de tener al tanto a los agentes colegiados de cuantas impresiones tenga el Gobierno acerca de la cuestión internacional, creyendo que de ese modo no podrá en ningún momento ser sorprendida la buena fe de los mismos.

La Junta sindical tiene citado al Colegio para el lunes, después que se haya hecho la liquidación, y es de esperar que en la reunión se adopten acuerdos.

Si el caso llega...

No nos sorprendería, y casi nos atrevemos a asegurarlo, que a pesar de no tener España compromisos internacionales con nadie y de estar alejada del conflicto latente, si la conflagración llega se trasladaría el Rey a Madrid, reuniéndose aquí todos los ministros para un Consejo, en el que se adoptarían las medidas que se estimasen convenientes.

En Gobernación

El ministro de la Gobernación asistió anoche a un banquete que le dió el director general de Obras públicas, y al que concurrieron amigos de éste.

En el mismo sitio en que estaban congregados se hallaba el señor Presidente del Consejo.

El Sr. Sánchez Guerra recibió después a los periodistas en su despacho oficial.

Comenzó diciendo el Sr. Sánchez Guerra que no había nada nuevo noticiable, pues continuaba la incomunicación con París, y si quiera los telegrafistas franceses habían comunicado impresión alguna a sus colegas los españoles.

—¿Se confirma que no hubo crisis en Francia?—le preguntó un periodista.

—Sí; parece confirmarse.

—¿Y sobre la ruptura entre Alemania y Francia?

—Seguimos sin tener ninguna noticia sobre ese asunto. Únicamente parece que la frontera se cerrará mañana, a las doce de la noche, y que el Gobierno francés ha concedido a los extranjeros un plazo, que expirará a dicha hora, para que puedan salir por aquella. Tengo noticia de que desde San Sebastián se ha comunicado con París; pero nada más que desde ese punto.

—¿Y de los sucesos de París?

—No sé una palabra.

Dijo también que ayer se habían hecho algunas operaciones de francos a la par.

Es muy probable que los ministros de Fomento y Hacienda vengán a Madrid para asistir al Consejo del lunes.

El ministro había recibido la visita de algunos directores de periódicos, los cuales han hecho ofrecimientos de carácter patriótico que son muy dignos de estimar y que agradece muchísimo, porque ponen el nombre de la Patria por encima de las diferencias políticas y de partidos.

*

El ministro de la Gobernación recibió esta mañana a los periodistas, manifestándole que las noticias de provincias no acusaban novedades extraordinarias; solamente en Puebla de Carmiña (Coruña) se habían declarado en huelga unos 500 obreros de seis fábricas de conserjería, por negarse los patronos a concederles aumento en el jornal.

Añadió que asistirían al Consejo de mañana los ministros de Hacienda y Fomento.

El primero ha salido ya esta mañana de la Coruña, y el Sr. Ugarte saldrá esta tarde de Fuenterrabía.

El Consejo se reunirá a las doce en el ministerio de la Gobernación, y no es exacto que se aplase por la llegada del Rey.

Sobre el viaje de Don Alfonso no sabía nada el Sr. Sánchez Guerra.

En este Consejo se ocuparán, además, de la cuestión de las subsistencias y de otras muchas cosas relacionadas con el conflicto internacional.

Añadió que por informes oficiales se confirma la declaración de guerra entre Alemania y Rusia.

Cualquier deducción que se haga de esta declaración, con relación a otras naciones, no tiene fundamento alguno.

Seguimos inoportunados por teléfono con París, Biarritz y Burdeos.

Empieza a comunicarse por telegrafo con París, aunque con gran retraso. Los telegramas primeros recibidos, son de ayer por la mañana. Burdeos también empieza a contestar a las llamadas nuestras.

Algunos telegramas de la frontera con noticias de París deben ser reproducción de lo que dice la Prensa llegada a dicha zona.

Terminó diciendo que había conferenciado esta mañana con el Presidente del Consejo, con los ministros de Guerra é Instrucción y con el subsecretario de Hacienda.

HABLA EL SR. DATO

Actitud de España

Se confirma la declaración de guerra rusoalemana.—Lo que dice Francia.—Lo que hace Italia.—El Rey y el Gobierno.—Neutralidad absoluta.—La cuestión de las subsistencias.—Invocación al patriotismo de todos.

El jefe del Gobierno, comprendiendo la gravedad de las circunstancias, no ha querido dejar transcurrir el día de hoy sin hablar con los repórteres.

Ya ayer lo anunció a éstos, diciéndoles que, aunque día festivo, hoy no dejaría de recibirlos.

Cuando los recibió esta mañana se expresó en los siguientes términos: «Desgraciadamente, las notas débiles de esperanza de ayer se han desvanecido por completo.

Hace media hora escasamente que he recibido la confirmación oficial de haber declarado Alemania la guerra a Rusia.

El señor ministro de Estado ha recibido el telegrama de nuestro embajador en Berlín comunicándole la desagradable nueva.

Hasta ahora, Italia no se incorpora a ese movimiento belicoso, y no ha hecho declaración alguna definitiva, aplazando la respuesta el ministro de Negocios Extranjeros hasta después de haber conferenciado con el jefe del Gobierno.

El Gobierno francés ha declarado que si moviliza su ejército no es para ir a la guerra, sino precisamente para prepararse, porque cree que de ese modo contribuye a evitarla, aunque todo el mundo considerará esto difícil. El embajador nada ha dicho. De Inglaterra nada se sabe.

Hasta ahora el conflicto está reducido a Austria y Serbia y a Alemania y Rusia. Esto es lo que parece claro.

El Rey y el señor ministro de Marina siguen en Santander.

Esta mañana ha celebrado el Sr. Dato varias conferencias con el Rey.

Este sale esta noche para San Sebastián, habiendo convenido que continúe en San Sebastián, así como también el señor ministro de Estado, teniendo en cuenta que allí está reunido todo el Cuerpo diplomático y hay más facilidad para noticias por su proximidad a la frontera.

Al Consejo de ministros de mañana asistirán todos los ministros, menos los de Estado y Marina.

El señor marqués de Lema recibe en San Sebastián todo el servicio telegráfico de nues-

tros embajadores, del cual da traslado al jefe del Gobierno, y el Sr. Dato, como dicho queda, cree que es conveniente su permanencia en San Sebastián.

Tiene el Gobierno noticias de que en el sud-expreso llegaron anoche a San Sebastián noventa viajeros que hicieron el viaje en los pasillos, viniendo dicho tren completamente abarrotado.

Hoy ya hay comunicación telegráfica con París, aunque lenta, habiendo recibido esta mañana telegramas de allí el ministro de Estado y el jefe del Gobierno; pero telegramas que están depositados ayer por la mañana. El retraso se debe, indudablemente, al enorme servicio que ayer cargó, que excederá de 200.000 ó 300.000 telegramas. Fué un verdadero atasco de telegramas.

Pero ayer se dió el caso de que en Burdeos se negaban a cursar.

El servicio hoy se hace con lentitud; no hay conferencias telefónicas.

En París se están preparando para grandes acopios de harina, que responden a las necesidades de la movilización.

Esta se hace en veinticuatro horas; pero la incorporación a filas, por cálculos aproximados, se cree que durará unos veinte días, puesto que muchos súbditos se hallan ausentes de la nación, teniendo que venir algunos incluso de América.

Se tiene la impresión fundada de que aunque el Gobierno francés disponga de todo el material ferroviario para la movilización, no se llegará a la interrupción del correo.

En el Consejo de ministros que mañana se celebrará en Madrid se adoptarán medidas importantes, relacionadas con la cuestión de las subsistencias, y de ello se han hecho ya algunas indicaciones a nuestras autoridades de diferentes Centros, con el fin de que en éstos no se adquieran compromisos, que el Gobierno no respetaría.

En las conferencias de hoy con el Rey, del Sr. Dato, se ha tratado de este particular, y S. M. se ha adelantado a dar una autorización amplísima al jefe del Gobierno, haciendo saber a éste que puede contar con su firma para todo cuanto le proponga en este sentido.

Hay provincias, como la de Canarias, por ejemplo, que necesitan subsistencias de España y no opuede abandonarse su abastecimiento; pero desde luego, el Gobierno declara que garantiza que no faltarán los artículos de primera necesidad en España, ni por encarecimiento ni por la retracción que pudiera hacerse de fuera.

Estima, pues, el Sr. Dato que no hay razón para alarma en ese concepto en España, pudiéndose considerar asegurado el abastecimiento para hacer frente a las necesidades de la nación durante todo el tiempo que pueda durar la guerra.

El Gobierno no respetará otros contratos sobre materias de subsistencias que los que hubieran sido hechos con anterioridad a este estado excepcional.

Y si alguien tomara este estado como pretexto para encarecer, para acaparar en perjuicio del interés público, contra él se ira, porque el Gobierno está dispuesto a aceptar las responsabilidades de cuantas medidas adopte, yendo después al Parlamento para responder de su conducta.

Y en su firme propósito de defender el interés general, el interés de los más, llegará incluso a violentar el derecho privado, porque en las circunstancias actuales el patriotismo se impone, y al que no lo tenga habrá que dársele hecho.

Tiene el Gobierno esperanza de que no habrá que llegar a medidas extremas.

Encuétrase el Sr. Dato en constante comunicación con el ministro de la Guerra, y de acuerdo con éste, tiene adoptadas algunas medidas, las que la situación aconseja, no habiendo, pues, motivo para que la opinión se alarme, porque el Gobierno está prevenido, teniendo éste que agradecer la conducta que toda la Prensa, sin distinción de matices, viene observando, contribuyendo con su patriótica actitud, con su silencio correcto, a lo fomentar la alarma.

Se presta a que no tengamos motivos grandes de inquietud el hecho de que el actual conflicto nos coge en condiciones de una neutralidad absoluta.

España no espera ser atacada, porque esa misma neutralidad sabrá guardarla con la más absoluta rigurosidad.

Espera el Sr. Dato que en estos momentos toda España estará a su lado, como él lo estaría al lado de cualquiera que llevara el timón de la nación, porque así lo exigen las circunstancias difíciles, aunque no peligrosas para España, por que se atraviesa.

Está dispuesto a arrostrar todas las responsabilidades a que puedan dar lugar las medidas que adopte para evitar la alarma y para impedir que cunda el pánico.

Muchas familias extranjeras vienen

alejados están de la forma de gobernar de que pruebas está dando el actual Presidente del Consejo.
Pero si hubiera elementos que quisieran perturbar, á cuantas medidas creyera preciso acudiría el Gobierno, aunque confía en que la sensatez y el patriotismo del pueblo español sabrán imponerse, como en otras ocasiones, no dando motivos para que el Gobierno tenga que poner en práctica medios que no están en su constante criterio.

Varias noticias

Austriacos que se van.

Esta mañana un buen número de súbditos austriacos, residentes en Madrid, han marchado á Barcelona para embarcar hacia su país, con objeto de incorporarse á filas.

Fueron á despedirles muchos alemanes, que al partir el tren dieron tres ¡hurra! con gran entusiasmo.

Cuando partía el tren varios de los alemanes se despidieron de los austriacos diciendo: —¡Hasta mañana en Barcelona!

Los alemanes.

En la plaza de Santa Ana se reunieron anoche gran número de alemanes, que estuvieron cantando himnos patrióticos y dando vivas al Kaiser.

Hasta ahora no se nota gran movimiento entre los súbditos del Emperador Guillermo. Pocos han marchado de Madrid; pero según tenemos entendido, por informes parciales, marcharán mañana.

Con este motivo son varios los establecimientos comerciales y bancarios que se ven privados de parte de su personal, como a

Casa Siemens, la de lámparas A. E. G. y el Banco Alemán Transatlántico.

Esta tarde han acudido al Consulado alemán muchos súbditos del Imperio para enterarse de la fecha de su próxima marcha.

Los franceses.

Según noticias que nos han facilitado algunos franceses, el plazo máximo para la incorporación á filas de los súbditos de su país residentes en el Extranjero es de veinte días; pero la mayor parte se habrán incorporado antes de diez.

Los hombres pertenecientes á los cupos que corresponden desde los treinta á los cuarenta y cinco años forman las tropas territoriales, que serán las que guardarán el territorio francés.

Son muchos también los empleados de comercio y Bancos que preparan su marcha á Francia.

El Crédit Lyonnais es de las Casas que quedan con poco personal.

Mitín suspendido.

Las autoridades han suspendido el mitín contra la guerra, que debía celebrarse esta mañana en Lux-Edén.

Consulat de France a Madrid

L'ordre général de mobilisation de l'armée française a été décrété.—Le premier jour de la mobilisation est le dimanche 2 août.

En le faisant savoir aux membres de la colonie française de Madrid, le gérant du Consulat a l'honneur de les informer que les bureaux du Consulat seront ouverts toute la journée.

Madrid, le 2 août 1914.—Le gérant du Consulat, Emile J. Cailla.

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

[Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 2 de agosto de 1864.]

SAN ILDEFONSO, 31. Esta tarde ha corrido la fuente de la Fama. El calor se hace sentir, y esa, sin duda, es la causa por que la concurrencia ha sido sumamente escasa; después ha ido aumentándose hasta las siete, á cuya hora han cesado las músicas.

—La sociedad elegante ha adoptado el sistema de permanecer sentada mientras las músicas nos hacen oír las más deliciosas armonías de Donizetti, Bellini, etc.; así es que los pollos y los que de tal condición pasan gozan con placer sumo del delicioso rato que proporcionan, reunidos, los cantos y atractivos de lo más lindo y hechicero del sexo que constituye el más dulce recreo de la vida.

—La caprichosa moda nos deja contemplar, entre gasas, sedas y flores, toda la anarquía de que es capaz; así es que completa la diversidad de trajes de nuestras elegantes, y no habría asomo de justicia si me pronunciara negando que preside en ellas el mejor gusto y la más delicada combinación de colores.

CRIMEN HORRIBLE

SACERDOTE ENVENENADO

BURGOS. (Sábado, noche.) En el pueblo de Tartale, en el momento en que comulgaba el párroco, cayó al suelo como presa de un ataque.

Acudieron á socorrerle los ñeas, y se comprobó que estaba envenenado con estricnina, que unos asesinos habían echado en el vino de celebrar.

Se cree que se trata de una venganza política.

EL VERANEO DE LA CORTE

Tiro de pichón.

SANTANDER. (Sábado, noche.) A las cuatro y media de la tarde se celebró la última tirada de pichón de la temporada.

Tomaron parte el Rey y el Infante D. Juan.

S. M. quedó excluido al séptimo pájaro. Ganó el primer premio D. José María Pereda, presidente de la Sociedad de Cazadores de Santander.

El segundo premio D. Alejo Cabezon; el tercero D. Enrique Camino.

El stand, como en días anteriores, estuvo animadísimo, asistiendo muchas señoras y señoritas.

Ultimo día de regatas.

SANTANDER. (Sábado, noche.) Ha terminado la semana náutica con las regatas crucero.

Tomaron parte 16 balandros de todas las series.

Se temió una galerna al comenzar, pues el viento cambiaba con frecuencia y el barómetro había bajado mucho.

Por esta causa al abocar á puerto se retiraron los balandros que patroneaban el Infante D. Carlos y el del Sr. Gullón.

El viento quedó encalmado fuera del puerto.

El Rey patronó el *Giralda IV*.

Los Infantes Raniero y Fernando patronaban *Cáspita* y *Tomino*.

Obtuvo el primer premio *Tonino*, de S. M., y premio en su serie de diez metros.

Serie de ocho metros: Primer premio, *Nimphes*, de Mme. Vilmorin.

Serie de siete metros: *Giralda IV* ganó el primer premio, patronado por el Rey.

Serie de seis metros: Primer premio, *Jusy*, del conde de Revillagigedo, de Gijón.

Terminadas las regatas celebró un espléndido banquete, costeado por el Real Club de Regatas, en obsequio de S. M. el Rey.

Después S. M. fué al muelle, dirigiéndose

al palacio de la Magdalena, acompañado de S. M. la Reina, Infantes y palatinos, y en el salón del Club de Regatas, bajo la presidencia de la Reina, se hizo el reparto de premios. Los Reyes fueron ovacionadísimos.

VIDA PENAL

La condena condicional

Las Cortes han aprobado ya, pasando á ser ley, el proyecto de condena condicional, calmando la febril ansiedad de miles de penados, los que esperaban con verdadera angustia la postrera y regia sanción.

El sistema progresivo llamado de Crofton, del que fué precursor el coronel español señor Montesinos, podrá ser ya aplicado en toda su extensión y tendremos también en nuestros sistemas penales la libertad condicional.

No se trata de una ley sin precedentes, toda vez que la libertad condicional se aplica en Inglaterra desde el 1853, y posteriormente en casi todos los países de Europa, en el Japón y en los Estados Unidos, existiendo en este último, además, la libertad sobre palabra y la sentencia indeterminada, y en Francia la llamada ley «Sursis», que no ejecuta la condena, sino que la deja en suspenso hasta que expira cierto número de años, al cabo de cuyo tiempo prefijado queda libre y rehabilitado el culpable, de no haber sido nuevamente encausado, controlándose su vida social desde la comisión del delito para juzgar del arrepentimiento.

La nueva ley es evolucionista, justa y progresiva, y en las prisiones ha de constituir un poderoso estímulo para que los penados adopten normas de conducta, por condición ó por cálculo, que les hagan en su día merecedores de la gracia.

Sin embargo, falta mucho por hacer para que de esta ley saque la sociedad el mayor fruto posible. No obstante las importantes reformas que han experimentado algunas de nuestras grandes penitenciarías, faltan establecimientos adecuados donde se puedan aplicar los períodos anteriores al de libertad, siendo de urgente necesidad la terminación de las obras de la Colonia Penitenciaria del Dueso, cuyo plan de edificación, hecho por el sabio teniente coronel de Ingenieros Sr. La Tejera, permitirá aplicar allí el sistema progresivo con toda su pureza. A la mecánica prescripta en el laconismo de las leyes, ha de añadirse por un adecuado tratamiento penitenciario, el espíritu, el alma, la esencia, la finalidad, en último término, de tan importante ley.

«En el presidio—dice el antropólogo señor Carpena,—la debilidad se ha convertido en degeneración; la brutalidad, en estupidez; la inteligencia, en astucia solapada.» Hay una sumisión general, un decaimiento moral absoluto, como una abdicación. El disimulo, en efecto, de que nos habla el Sr. Salillas, es un producto del ambiente presidial, ante el que se estrellan los observadores superficiales. Para aplicar con éxito la nueva ley, se precisa conocer bien al penado, para colocarle sin peligro en condiciones de obtener la gracia, y los que en esta importante misión hayan de intervenir, han de desentrañar, analizar, definir y orientar los sentimientos y las ideas del liberto, después de haber sido sometido á un plan educador.

El presidio es un lugar donde la sagacidad y el cinismo tienen una elevada cotización; la apreciación del mérito ó el demérito está en el que rompe la armonía del régimen; el que, resignado y sumiso, se deja llevar por el sentimiento gregario, pasa con facilidad desapercibido, y si en nada se significa y se amolda á la disciplina, queda oscurecido y olvidado. Muchísimas de estas existencias oscuras y sombrías son absolutamente opacas para el no iniciado si se para mientes en la complejidad de ideas, sentimientos, impulsos y caracteres desconocidos, por hallarse reprimidos por la fuerza de la disciplina, donde la exteriorización no es franca y natural, y donde se impone el estudio, traduciendo la intención de los actos de muchos de estos hombres, que tienen ideas confusas y á veces muy lejanas de la realidad en un extraño mundo de repre-

sentaciones diversas y mudables.

Sujetos los penados á una acción y reacción mecánicas, se produce el fenómeno del automatismo en los actos generales del régimen; en la misma metódica norma de los servicios, en la obediencia y hasta en la expresión, que tal parece estereotipada, donde se ve el producto de un ambiente siempre igual y monótono propio de una prisión, donde el molde férreo da uniformidad en la ropa, en los movimientos, en el orden y en la policía personal á centenares de hombres de tan heterogénea composición.

Sólo un trato constante y una observación persistente y analítica puede fijar con acierto el grado de arrepentimiento, por los momentos de contrariedad en que se pone á prueba su acometividad, y donde se puede apreciar, modificar y encauzar sus tendencias agresivas ó adquisitivas, su predisposición, su temperamento y su idiosincrasia.

La nueva ley necesita, como complemento esencial para su aplicación, la intervención eficaz y real de la Administración penitenciaria, aportando á las Juntas, en las que sólo forma parte un funcionario del Cuerpo de Prisiones, esa riqueza inmensa de prudentes observaciones sacadas de su labor educadora y de la especialización de su profesión técnica y práctica, para que sea efectivo el arrepentimiento y ese anticipo de libertad constituya algo que el penado deja en rehén como garantía de subordinar sus actos en libertad á la laboriosidad y al bien.

Para que la fiscalización, la educación individual, la observación y el examen puedan hacerse en armonía con las exigencias de la ley de condena condicional se requiere personal penitenciario suficiente en número y en condiciones técnicas, que, capacitado de su elevada misión, estudie cada caso aparte y saque deducciones más próximas á la verdad, restituyendo hombres verdaderamente arrepentidos y corregidos, capaces de ser ciudadanos honrados; para que, como dice el señor Cadalso hablando de las instituciones penitenciarias de los Estados Unidos, «la licencia del presidio ante la sociedad deje de ser el estigma cruel para convertirse en el certificado del reformatorio».

Cabe, pues, añadir á la acción meramente propulsora de las leyes y de los sistemas la esencia y la vitalidad de sus imperativos, tocando más de cerca y muy eficazmente á la educación, á la salud física y á la cultura, imprimiendo á los penados una pauta de elevada moralidad, mostrándoles el valor de la honradez, el culto que ha de rendirse al trabajo, y en suma, llevar á las prisiones el ambiente de la calle, el oxígeno espiritual de una pura atmósfera, que dé como producto el desprendimiento, la abnegación y la honradez.

S. G. MARTÍN DEL VAL

Ayudante de la prisión central de San Miguel (Valencia).

Valencia, 21 de julio 1914.

ANDALUCIA

El general Hervás.

MALAGA. (Sábado, noche.) Ha salido en el correo de Granada el general Hervás, quedando encargado del Gobierno militar el general Santa Coloma.

El gobernador.

En automóvil marchó al balneario de Alhama el gobernador, Sr. Soler.

El «Eizaguirre».

CADIZ. (Sábado, noche.) Comunica por radiograma el capitán del transatlántico «C. Eizaguirre» que el sábado 1.º de agosto, á medio día, se encontraba á treinta millas al Este de Aden.

Estado de Tello.

MALAGA. (Domingo, tarde.) La herida de Tello ha comenzado á supurar.

Le han sido cortados algunos puntos de sutura para facilitar el desahúe.

También le fueron cortados los bordes de la herida.

El maestro sufrió la dolorosa operación con gran entereza.

La temperatura es normal.

Medidas prohibitivas.

ALGECIRAS. (Domingo, mañana.) Ha fundeado en este puerto el vapor alemán *Grille*, procedente de Gibraltar, donde se dedicaba al desembarque de los pasajeros de los transatlánticos alemanes.

También ha zarpado para Lisboa el vapor de salvamento alemán *Beva*, al que las autoridades de Gibraltar prohibieron permanecer en el puerto.

Transatlántico inglés.

Espérase en Gibraltar la llegada de un transatlántico inglés para transportar á Londres á las familias de la guarnición de Gibraltar.

Un préstamo.

El Banco de Gibraltar vióse obligado ayer á solicitar un préstamo para corresponder á la demanda de metalico.

Espérase que llegue de Londres un vapor que conduce miles de libras para que el Banco pueda atender á sus obligaciones.

Una prohibición.

Las autoridades de Gibraltar prohibieron ayer á un vapor alemán que descargara en el puerto, ordenándole salir inmediatamente.

Corrida de beneficencia.

CADIZ. (Domingo, mañana.) Reina gran animación para la corrida de Beneficencia, organizada por la Asociación de Caridad.

Los trenes llegan atestados de forasteros, especialmente de Jerez, por inaugurarse en esta corrida la ganadería de su paisano don José Domecq.

Actuarán Bonarillo, Valencia y Amuedo, los cuales matarán seis bichos de la citada ganadería.

Presidirán la corrida las aristocráticas señoritas Emilia Rivero Lora, María Teresa Aramburu Santaolalla, Blanca Eguilaz Arroyo, María Teresa López Barril, Julia Diez Martínez y María Bensusan Sioniz.

Las acompañará, como dama de honor, doña Vicenta Bensusan de Retegui.

Un accidente.

Al verificarse el encierro de las reses, el co-

necedor de la ganadería Domecq tuvo la desgracia de que resbalase su caballo, rompiéndose él una pierna.

Una detención.

SEVILLA. (Domingo, tarde.) El jefe de la Guardia Civil de Cabezas de San Juan ha notificado al gobernador que el propagandista societario, y director de la pasada huelga, Felipe Nieto, ha sido detenido á requerimientos del juez municipal, acusado de haber agitado á los obreros aconsejándoles que fuesen á una nueva huelga.

Colonia escolar á Sanlúcar.

Ha marchado á Sanlúcar de Barrameda la colonia escolar del Príncipe de Asturias.

Fué despedida por las autoridades.

Huelga de pescadores.

MALAGA. (Domingo, tarde.) El personal marítimo de las Compañías pesqueras ha acordado declararse en huelga, habiendo comenzado hoy.

Parece que las Compañías cuentan con personal esquirol suficiente y podrán sus buques continuar navegando mañana.

Aguas de Cabreiroá

Sin rival para la diabetes.

ARAGON

Asamblea de secretarios provinciales.

TERUEL. (Sábado, noche.) En el Ayuntamiento se celebró la Asamblea de secretarios provinciales.

Aprobaron el reglamento y constitución de la Junta provincial.

Visitaron al gobernador en manifestación pacífica, entregándole las conclusiones.

Han telegrafado también al ministro de la Gobernación.

Los secretarios de Ayuntamiento.

ZARAGOZA. (Domingo, tarde.) Se han reunido los secretarios municipales de las ciudades y cabezas de partido de la provincia, acordando celebrar una Asamblea para organizar la Asociación de Secretarios y pedir al Gobierno que apruebe un proyecto de ley creando el Cuerpo de secretarios municipales.

La catástrofe de Tudela.

Se ha verificado en Tudela el entierro de las últimas víctimas fallecidas á consecuencia de la catástrofe.

El entierro constituyó una imponente manifestación de duelo, al que se asociaron todas las clases sociales, presididas por las autoridades.

Aumenta la suscripción en favor de las familias de las víctimas.

Su Majestad el Rey ha enviado 500 pesetas; el capitán general de Aragón, 100, y han anunciado envíos otras varias personalidades. Se proyecta la erección de un monumento que perpetúe el recuerdo de la catástrofe.

El día 8 se celebrará una vigilia nocturna en sufragio de las víctimas, á la que asistirán representantes de Asociaciones de Aragón, Navarra y la Rioja.

Molino incendiado.

Un violento incendio ha destruido en Pedrola el molino aceitero propiedad de don Luis Otal.

Se han quemado 600 arrobas de aceite. Las pérdidas son de consideración.

Por coger nidos.

En Lucena de Jalón subióse á un árbol para coger nidos el niño Vicente Tarraga. Cayó desde una altura de 20 metros, quedando moribundo.

El obispo de Venezuela.

Ha llegado á Zaragoza el obispo de Venezuela, doctor Alvarado.

Celebró una misa en el templo del Pilar, y visitó los principales templos.

Para la finura del cufis

Primero, Jabón de Heno de Pravia; después, Jabón de Heno de Pravia, y á continuación, Jabón de Heno de Pravia.

CASTILLA LA VIEJA

Los exploradores.

SANTANDER. (Sábado, noche.) Han llegado secciones de exploradores de Castro-Urdiales, Laredo, Palencia, Bilbao, Irún y San Sebastián.

Los recibió el alcalde, el gobernador, el Comité de exploradores de Santander y el capitán Iradier.

Los exploradores santanderinos bajaron á la estación con músicas.

Mañana se verificará el acto de prometer y un gran festival en el Campo de Sport del Sardinero.

Mañana llegarán los exploradores madrileños.

JEBA

Pastillas antiácidas «Jeba», Alción del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias. Cobilla. Infalibles para la cura-

GALICIA

El Congreso penitenciario.

CORUNA. (Sábado, noche.) La sesión preparatoria del Congreso penitenciario ha elegido presidente al marqués de Figueroa.

La sesión inaugural fué solemne.

Presidió el Sr. Sres. Figueroa, Bugallal, Arias de Miranda y el obispo auxiliar.

El teatro estaba totalmente ocupado.

Se leyeron elogios á Concepción Arenal, Valdés y Rubio.

Hablaron los Sres. Tolosa Latour y Figueroa, siendo ovacionados.

El marqués de Figueroa afirmó que el Gobierno es indiferente al Congreso.

Terminó excitando á los ricos á que ayuden á los proletarios para que no se conviertan en delincuentes.

NAVARRA

Agresión á un fabricante.

PAMPLONA. (Domingo, mañana.) A las diez de esta mañana, un obrero que había sido despedido disparó un tiro contra el fabricante de curtidos D. Manuel Zarranz Albigur, dejándole cadáver.

El crimen fué cometido á la entrada de la población.

El agresor fué detenido.

Está casado y tiene tres hijos.

Hace algún tiempo intentó suicidarse.

VALENCIA

Colonias escolares.

VALENCIA. (Sábado, noche.) Han marchado á Requena y Albuñol 120 niños y niñas, que constituyen las colonias escolares organizadas por suscripción pública por la Asociación de Fomento, Cultura é Higiene popular.

Antes estuvieron despidiéndose del alcalde y del capitán general.

Llevarán la bandera nacional.

Los regantes.

Reunidos bajo la presidencia del gobernador interino, Sr. Montilla, han tomado acuerdos para evitar el conflicto de los riegos.

La banda L'Elite.

VALENCIA. (Sábado, noche.) La banda suiza L'Elite, de guarnición en Ginebra, que llegó hace unos días para tomar parte en un concurso musical, ha recibido orden de marchar inmediatamente para incorporarse á su regimiento, por haberse declarado la movilización de las tropas.

Saldrá en el primer tren de mañana.

El Concurso musical.

VALENCIA. (Sábado, noche.) El Jurado ha concedido los siguientes premios á las bandas que han tomado parte en el concurso:

Premio de 3.000 pesetas, banda de Torrente; premio de 2.000, Liria; 1.000, Sagunto; 500, Manises.

Segunda sección: 2.000 pesetas, banda de Altella; 1.000 pesetas á la de Pueblo Nuevo del Terrible, y 500 á la de Paterna.

El fallo ha sido mal recibido por el público.

Actos suspendidos.

VALENCIA. (Domingo, tarde.)

Reunido el Comité organizador de los actos de descubrimiento de las lápidas en las casas en donde nació el obispo Laguardia y donde vivió el poeta Millas, como también la que cambia el nombre de la calle de la Constitución por el de conde de Montornés, acordó suspender los actos.

Como el público esperaba frente á los sitios en que habían de celebrarse los actos, manifestó su desagrado con algunos alborotos.

La Policía despejó, sin que ocurrieran incidentes.

<

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
2 de agosto de 1864.

Dice *La Esperanza* de anoche: «Han llegado á nuestros oídos fundadas quejas sobre la demasiada lentitud con que se despachan en la Administración de Correos los certificados, especialmente para la correspondencia de Ultramar. El que acude á aquellas oficinas, después de esperar largo rato en la calle y al sol, por ser muy pequeño el zaguán donde está la reja, si á las seis de la tarde no ha conseguido que le despachen el día que sale el correo de la Habana, se encuentra con quince días de prórroga para certificar sus cartas, por muy urgente que sea enviarlas á su destino. Esta dilación ha ocasionado ya perjuicios de alguna importancia, y seguirán experimentándose si no se adopta otro sistema que el seguido hasta ahora.»

PARA MAÑANA

Calendario y santoral

Lunes 3 de agosto de 1914.

Sale el Sol á las 5,13.
Se pone á las 12,29.
Sale la Luna á las 13,12.
Se pone á las 1,52.

SANTORAL.—La Invencción de los cuerpos de Santos Esteban, Camiel, Nicodemus y Abibor; San Hermel, mártir; Santos Eufonio y Pedro, obispos y confesores y Santas Cloa y Lidia.

SAN EUFONIO, obispo y confesor. El año 420 nació en Autun el venerable obispo San Eufonio. Desde su juventud sintió grandes deseos de pertenecer al sacerdocio; siguió la carrera eclesiástica, y después de cumplir la edad que los cánones señalan, fué ordenado de presbítero. A los seis años fué aclamado obispo de Autun.

Cuando sólo era presbítero, hizo construir una iglesia en Autun dedicada á San Sinfiriano, y para ello mandó á Tours por una crecida cantidad de mármoles, con objeto de adornar el sepulcro de San Martín.

Asistió y suscribió el Concilio de Arlés del año 475, trabajando heroicamente para extirpar la herejía. El día 3 de agosto del año 486 murió santamente.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

MARINA.—Ley autorizando al ministro de este departamento para concertar con la Sociedad Española de Construcción Naval para sacar á concurso ó emprender por administración la construcción de un crucero de unas cinco á seis mil toneladas.

—Otra haciendo extensiva en todas sus partes á la Maestrana permanente de los Arsenales y contramaestres de puerto cuanto para los contramaestres, condestables, practicantes, maquinistas y auxiliares de oficinas dispone la ley de 30 de diciembre de 1912.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando á concurso de traslado la provisión de las cátedras de Reconocimiento de productos comerciales y Geografía comercial, vacantes en las Escuelas Superiores de Comercio de Alicante y Cádiz, respectivamente.

Dirección general de Primera enseñanza.—Circular relativa al concurso general de traslado.

Los Exploradores de España

El comisario general de esta patriótica Asociación, D. Teodoro de Iradier, que se halla realizando una visita de inspección por las provincias del Norte de España, está siendo objeto de agasajos y manifestaciones de cariño y de entusiasmo, que obligan á eterna gratitud á cuantos se interesan por el progreso del escultismo en España.

Hasta la fecha ha recorrido Palencia, Orense, Pontevedra, Santiago, Coruña, Lugo, Oviado y algunos pueblos de su provincia, donde ha arraigado la institución, y actualmente se halla en Santander para presenciar la promesa de los exploradores montañeses, á la que asistirá S. M. el Rey y nutridísimas representaciones de los grupos de Palencia, Gijón, Madrid, Bilbao, Laredo, Castro-Urdiales y San Sebastián.

El esfuerzo colosal que está realizando el señor Iradier bien merece los parabienes de cuantos se interesan por la regeneración patriótica.

Varias riñas

En la calle de los Artistas tuvieron esta tarde una cuestión varios individuos pertenecientes á una familia que no vivía en muy buena armonía.

Durante la reyerta resultaron heridos un niño de diez meses, llamado Miguel Domínguez Pastor, y que llevaba en brazos su madre, María Pastor, y María y Rosa Domínguez, que eran otras dos de las contendientes.

Los tres pacientes fueron asistidos en la Casa de Socorro del Hospicio.

El más grave es el pobre niño. En la calle de la Esgrima también se pelearon Joaquín Doña García y Antonio Vez Fernández.

El primero resultó con dos heridas incisor-punzantes en el hipocóndrio y vacío derechos. El agresor fué detenido y puesto á disposición del Juzgado.

El estado del herido era de pronóstico reservado.

—Los obreros Manuel Santaella y Pascual Morales discutieron y se agredieron en el pasaje de la Dirección, haciendo uso de armas blancas.

El Manuel fué asistido en la Casa de Socorro del distrito, en donde le apreciaron diversas heridas, que los médicos de guardia calificaron de pronóstico reservado.

El Asilo de Vallehermoso

El gobernador civil ha hecho una visita al Asilo de Vallehermoso, con objeto de comprobar los rumores que han circulado, respecto á la asistencia que allí reciben los albergados.

El Sr. Sanz y Escartín quedó muy satisfecho, comprobando la inexactitud de los rumores.

Según ha manifestado el gobernador, el trato que allí reciben los acogidos es excelente. Como es sabido, en el establecimiento existen escuela y talleres de diversos oficios.

Se propone corregir el Sr. Sanz y Escartín el servicio de asistencia médica, que no es muy asiduo, así como remediar la falta de local para tantos asilados.

Hace tres años tuvo el Ayuntamiento la deplorable idea de segregarse un hermoso pabellón del Asilo, y cederlo á un industrial.

Por humanidad, y para evitar que el hacinamiento produzca enfermedades infecciosas, debiera reintegrarse ese pabellón á su objeto benéfico.

El Sr. Sanz y Escartín piensa tratar esta cuestión con el alcalde, Sr. Prast.

ULTIMAS NOTICIAS

LA TRANQUILIDAD RENACE

en todos aquellos comercios donde se ha desechado el perturbador y costoso cajón abierto, sustituyéndolo por la registradora «National» (Preciados, 11), símbolo del orden y de la prosperidad.

FIRMA REGIA

SANTANDER. (Domingo, tarde.) Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

PRESIDENCIA.—Declarando condecoración oficial la medalla de la Reconquista, de Vigo.

—Declarando que no ha lugar el recurso de queja de la Sala de gobierno de la Audiencia de Burgos contra el capitán general de la primera región.

—Declarando que no debió suscitarse la competencia promovida entre el gobernador de Palencia y la Audiencia provincial.

—Declarando mal suscitada la competencia promovida entre el gobernador civil de Sevilla y el juez de Morón.

—Resolviendo la competencia entre el gobernador civil de Granada y el juez de Alhama.

—Declarando que no debió suscitarse la del gobernador de Madrid y el juez de instrucción de Getafe.

—Resolviendo las promovidas entre el gobernador de Oviedo y el juez del distrito de Gijón, y entre el gobernador de Castellón y el juez instructor de Nules.

GRACIA Y JUSTICIA.—Decretos para la ejecución de la ley de libertad condicional relativa á los penados procedentes del presidio de Ceuta que se hallaban en situación de libertos.

GUERRA.—Disponiendo el cese del general D. Enrique Franch Trasserra en el cargo de director general de Cria Caballar y Remonta, pasando á la reserva.

—Nombrando para sustituirle al teniente general D. Luis Pando Sánchez.

Los Reyes á San Sebastián. Esta noche marchan los Reyes á San Sebastián, á bordo del «Giralda».

MARRUECOS

Telegrafían las respectivas autoridades militares de Ceuta, Tetuán, Larache y Melilla que no ocurre novedad.

¿QUIERE USTED

tener la seguridad de tomar leche absolutamente pura, chocolate de verdadero cacao, sin materias colorantes nocivas á la salud y elaborado á la vista del público?

No deje de visitar la acreditada lechería, pastelería y chocolatería

La India, Montera, 12, telf. 4.168.

500 pesetas

al que demuestre que la leche que expende esta Casa tiene la más mínima adulteración. Graduador á disposición de los clientes.

Estable y ganado propio en el sitio más sano de Madrid, visible á todas horas, carretera Dehesa de la Villa.

Legítimo chantilly, natas y flanes. Selectos helados, cremas americanas. Especialidad en cock-tails y refresco americanos.

Degustación de Yoghurty Keñer.

Telf. 4.168, Montera, 12, La India, telf. 4.168

CASA DE MODA

ESTE DIARIO

NO PERTENECE

AL "TRUST"

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

EN MADRID

Seis novillos de la ganadería inagotable de D. Eduardo Olea, para la triple matonil formada por Algabeño II, Alé y Fortuna, este último debutante en Madrid como premio á sus hazañas en provincias.

La entrada, buena. Se oyen palmas cuando el ministro plenipotenciario ordena, á las cinco, que empiece la movilización.

PRIMERO

«Lagartijo», negro bragao, rebarbo, lucero, núm. 76.

Algabeño II despliega la pañosa y le da cuatro verónicas que no agradan á los austriacos.

Pelea con pocas ganas y poder el de don Eduardo, tocando los tres espadas la faz del cornudo, y queriendo Alé quitar la divisa después de cuatro puyazos.

En la arena queda un jamelgo. Fresquito y Garrido ponen tres pares de palitroques, si no en el morrillo, en sus inmediaciones.

Cuando pronuncia Carranza su discurso en la última nota oficiosa, se dirige al bicho, que está quedadote, pero que no ofrece dificultades.

Unos cuantos pases, al principio vulgares; pero después, por consentir mucho, consintiendo mucho y apoderándose del burel, constituyen la faena multeril.

Y arrancando á matar con mucha verdad, mete Carranza todo el estoque en lo más empinado de las agujas, pero algo atravesado. Fallece «Lagartijo», y hay muchas palmas, y muy merecidas, para el de la Algabeña.

SEGUNDO

«Camarero», que viste como todos los camareros, de negro.

Alé le da cinco verónicas ceñidas, pero sin recoger al cornudo, y termina con una larga afalorada por bajo, que se aplaude.

Con poca codicia se arranca el burel sobre los caballos, y en quites se distingue el pequeño Alé, que, cuando tocan á banderillas, pone un estupendo par al quiebro. El chico de Bilbao se crece (y buena falta le hace) al oír tantas palmas.

Los dependientes del Consulado de Alé acaban con poco lucimiento.

Está lucido el muchacho en algunos pases de cabeza á rabo y en otros naturales, que agradan, y en los que hay algo de *movilización* en las bases.

Después llama al «Camarero», como si fuera á pedir un chico de cerveza, y le entierra todo el estoque, pero atravesado y saliendo por el brazuelo la punta.

Otra hasta el puño y con *últimatum* del puntillero queda en poder de las mulillas.

TERCERO

Por exceso de original me dicen por teléfono que «me comprima» en la reseña.

«Berenjeno», negro, terciadito. Cinco verónicas vulgares del debutante, aguantando el bicho tres puyazos.

Fortuna hace un quite de rodillas y otro Alé, oyendo palmas.

Pelucho y Fresquito banderillean bien. Fortuna, con la muleta, codillea algo; pero es valiente y no se aflige.

Un pase de rodillas y un molinete son lo único bueno del trabajo; pero en lo demás se ve que está algo verde.

Un pinchazo, media un poco delantera y caída, otra casi entera, saliendo derribado y acudiendo todos al quite, sobre todo Pelucho y Algabeño, que colea muy bien.

Mueren el toro, y oyen los dos del quite una gran ovación.

CUARTO

«Memorialista», negro, más grande que los anteriores.

Algabeño torea por verónicas y se deja comer el terreno por el cornudo.

Un quite con adorno de Alé y otro de Fortuna con fortuna y valentía es lo que dá de sí este tercio, en el que hubo cinco varas y tres bajas en la caballería.

Los mismos que banderillearon al primer toro lo hacen ahora, y cumplen.

Casi toda la faena de Algabeño es con la izquierda, y compuesta de una interminable serie de pases naturales en tiempo de vals.

Un pinchazo hondo y pasado, y, entrando muy bien, un estoconazo caído.

Lo remata el del mango.

QUINTO

«Malicioso», negro.

Alé veroniquea, dando algunos capotazos buenos, y saliendo empitonado al terminar la sesión.

Pelea con bravura contra las patrullas de caballería, dejando un *coñaco* enhebrada la lanza, que quita Algabeño.

Un arrodillamiento y otros adornos de Alé en dos quites que hizo, le valió una conflagración de palmas, que también oyó Fortuna.

Cuando aguantó el de Olea cinco puyazos y acabaron los de las puyas, cogió un par Alé y quiebra muy bien, dejándolo en todo lo alto.

Otro quiebro sucio para medio par delantero, y en la misma forma otro superiorísimo. Ovación.

Pide permiso para el cuarto par y no se le concede. Bronca al presidente.

Molinetes de rodillas, quedándose largo rato así, con cambio de mano como el Gallo, y otros del repertorio modernista componen la brillante faena del bilbaíno, que oye un sin fin de palmas.

Un estoconazo hasta la cruz, del que cae el burel como una pelota. Ovación inmensa y petición de oreja, oyendo el edil pitos por no concedérsela.

SEXTO

«Florido», negro, bragao, ojialao. Fortuna trata de dar un quiebro de rodillas

y sale pisoteado, no habiendo una cogida grave por milagro.

«Florido» se muestra tan reservón con los caballos como un francés con sus monedas de oro; en total, cumple nada más.

El debutante hace un quite que remata con un molinete con el capote recogido, otro adornado de Alé y á otra cosa.

Fortuna cita con las cortas, y, quebrando muy bien, pone medio par.

Insiste en la misma forma, poniendo medio par bajo y recibiendo un pisotón, «triptiendo» al cuarteo con un par delantero y caído.

Un banderillero desconocido, que no ha salido hasta ahora, tira á la carrera medio par.

Fortuna, por codillear, aguantá algunas codilladas, y con pocos pases le despena, entrando bien, con una entera un poco tendida, y después media trasera y caída.

Un pinchazo, se echa el bicho y descabella. El debutando Fortuna, poco afortunado.

P. ALVAREZ.

PARTE FACULTATIVO

El picador Jesús Santamaría (Penetré) tiene una contusión de segundo grado en la muñeca izquierda, que le impide continuar la lidia.

EN PROVINCIAS

En San Sebastián

SAN SEBASTIAN. (Domingo, tarde.) Se lidián seis toros de Guadalest por las cuadrillas de Gallo, Paco Madrid y Belmonte.

Preside el edil Sr. Marcellán. La entrada es buena. El cielo está cubierto.

PRIMERO

«Mallito», de pelo castaño. Le saluda el Gallo con unas verónicas. Toma el bicho tres varas.

«Parean Almedro y Posturas. Gallo muletea valiente; da dos pinchazos y media delantera, descabellando al segundo golpe.

SEGUNDO

«Riachero», negro bragao. Paco Madrid lancea. Los picadores mojan cuatro veces, sin perder ningún arre.

«Parean Pollo y Cerrajillas. Madrid hace una aceptable faena de muleta y termina con un pinchazo y una estocada superior.

TERCERO

«Cortijano», negro, bragao. Hay cuatro verónicas, una navarra y un farol admirables de Belmonte.

«Parean Calderón y Pinturas. Belmonte da en tablas dos medias estocadas y descabella al segundo intento.

CUARTO

«Isleño», negro bragao. Toma cinco varas.

«Parean Patatero y Almedro. Gallo, valiente y confiado, hace una superior faena.

«Da tres pinchazos y media delantera. Descabella al segundo golpe.

QUINTO

«Mestizo», sardo. Madrid lancea.

«El bicho acepta cinco varas á cambio de un descendimiento.

«Doble y Cerrajillas colocan dos pares buenos. Paco Madrid muletea con valentía, da una estocada buena y descabella con la puntilla.

En Vitoria.

VITORIA. (Domingo, tarde.) Primera de abono, á cargo de Gaona y Posada.

PRIMERO

«Corsario», bravo. Toma cinco varas, sin matar caballos.

«Vega y Palomino cumplen en banderillas. Gaona hace una faena incolora, pincha y termina con una entera ladeada.

SEGUNDO

«Volatero», muy corretón. Toma tres varas.

«El banderillero Josepe es prendido aparatadamente por un muslo. Posada muletea valiente, da un pinchazo y una entera.

«Descabella. Palmas.

TERCERO

«Cuadro», negro, toma dos varas. De la enfermería dicen que Josepe sufre un puntazo leve.

«Gaona clava un buen par de frente, otro superior al cambio, otro bueno y, previo permiso de la presidencia, un cuarto par. Muchas palmas.

«Después hace una faena emocionante, para una estocada entera.

CUARTO

«Jinete», toma tres varas y mata un caballo. Riaño y Alcantarilla prenden tres pares buenos.

«El toro se entabiera, y Posada, casi sin faena, entra con una entera, buena. Ovación y oreja.

En Valencia.

VALENCIA. (Domingo, tarde.) Se celebra la novillada de feria.

«Se lidián ocho miras para Rubio, Cortijano, Eusebio Fuentes y Varelito. El lleno es enorme.

PRIMERO

Rubio torea oyendo palmas. El toro toma cinco varas y mata un caballo.

«Rubio lo pasa desconfiado, sufre una arrancada peligrosa y es después volteado, saliendo ileso. Después de tres pinchazos buenos y un aviso termina con un estoconazo caído.

SEGUNDO

Cortijano capotea embarullado. El bicho aguanta cinco puyazos. Quedan dos jacos en la arena.

Cortijano muletea movido. Mata de cuatro pinchazos, media delantera y un descabello al segundo intento.

TERCERO

Cárdeno, buen tipo. Admite cinco varas. Eusebio Fuentes torea adornado.

Fuentes, Cortijano y Manuel García parecen bien. Trastea Fuentes con movimiento, y larga una buena estocada, descabellando al primer intento.

Palmas. En Barcelona PLAZA DEL SPORT BARCELONA. (Domingo, tarde.)

PRIMERO

Negro, mogón. Ballesteros es aplaudido toreando de capu. Resumen del primer tercio: cinco varas y tres caídas.

Alcañiz y Berneda parecen bien. Ballesteros muletea movido y cobra una estocada tendida.

Se le concede la oreja. SEGUNDO

Negro. Zarco lancea de cerca y es cogido, resultando ileso.

Toma el bicho cuatro varas. Zarco, previa una valiente preparación, co- loca un par superior y es ovacionado.

Los peones completan el tercio, portándose mal. Zarco hace un trasteo emocionante.

«Da un pinchazo malo, otro delantero y media también delantera, saliendo enfrontado. Se le concede la oreja.

En Sanlúcar

Cogida de Hipólito

Se dice que quedará tuerto.

SANLUCAR DE BARRAMEDA. (Domingo, tarde.) Durante la corrida de hoy, el novillero Hipólito ha sufrido un grave percance.

Al veroniquar al segundo toro ha sido cogido, resultando con un puntazo en la cara.

Interesa el ojo derecho, y se cree que quedará tuerto.

El conflicto europeo

El ministro de la Gobernación, abundando en los mismos argumentos que el Presidente del Consejo, decía á última hora de la tarde que no se ha pensado en suspender las garantías constitucionales.

El Gobierno cree contar con medios legales actualmente, é irá escalonando aquellas otras medidas que estime necesarias para impedir la falta de neutralidad.

No cree haya lugar á ninguna medida excepcional para exigir el cumplimiento de sus deberes á los españoles y extranjeros que residen en España, y no consentirá de ninguna forma los ataques á Soberanos extranjeros; pero insistió en que no cree de lugar nadie á esa clase de medidas.

A esto ha respondido el telegrama circular dirigido ayer á los gobernadores y una carta complementaria de las instrucciones que contenía aquél.

En el Consulado de Francia.

El gerente del Consulado de Francia, monseñor J. Caula, á quien visitamos, nos manifestó que había recibido un telegrama del embajador, que está en San Sebastián.

El telegrama de M. Geoffroy dice: «La orden de la movilización general está decretada. El primer día es el domingo 2 de agosto.

No hay ninguna noticia de cambio de Ministerio ni de ruptura de hostilidades.»

M. Caula manifestó que lleva visados más de 50 pasaportes; pero aun tiene que despachar muchísimos más, pues le 3.000 franceses que forman la colonia de la vecina República en Madrid, tienen que marchar á Francia unos 1.000.

La movilización general durará veintidós días, y comprenderá cuatro millones de soldados.

El Consulado de Francia ha dado cuenta á todos los centros franceses de Madrid del telegrama del embajador para que todos los franceses sujetos al servicio militar puedan enterarse del actual estado de cosas.

El Círculo Francés.

Este Cenro es uno de los que ostentan el aviso del Consulado llamando á los reservistas.

Hoy ha habido, durante todo el día, gran animación en el Círculo.

Se ha

EL CONFLICTO EUROPEO

TELEGRAMAS DE ANOCHE

Aumentan los descuentos

LONDRES. El Banco Nacional de Inglaterra ha elevado el tipo del descuento al 10 por 100.

LA HAYA. El Banco Nacional de Amsterdam ha elevado nuevamente el tipo del descuento. Este es el del 6 por 100.

La neutralidad belga

LISBOA. (Transmitido desde Bruselas.)—El ministro de Francia en Bruselas ha celebrado una conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros, y durante ella ha declarado que el Gobierno francés, en caso de conflicto internacional, respetará en absoluto la neutralidad de Bélgica, añadiendo que en el caso de que otra nación no la respetase, el Gobierno de Francia examinaría las medidas que debía adoptar para procurar que dicha neutralidad fuese respetada.

La movilización general en Francia.

Se ha firmado el decreto.

BARCELONA. (Sábado, noche.) Se han recibido noticias de París, fechadas a las cinco y treinta y cinco de hoy, diciendo que el Gobierno francés ha firmado un decreto ordenando la movilización general.

Esta empezará el día 2 de agosto, a las cero y un minuto, y terminará a las veintitrés y cincuenta y nueve del mismo día.

Manifestaciones en París

Gritos y vivas.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) Noticias recibidas de París dan cuenta de que durante toda la noche última, hasta las cuatro de la madrugada, han recorrido las calles de la capital francesa numerosos grupos de manifestantes.

Estos no han cesado de recorrer las calles y bulevares gritando y dando vivas a Francia y al Ejército.

llamamiento de reservistas.

El Gobierno francés ha firmado un decreto llamando a filas a los reservistas, desde 1908 a 1911.

Afluencia de franceses.

En San Sebastián se nota una gran afluencia de familias francesas, que acuden a las fondas y casas particulares en demanda de alojamientos.

Manifestaciones

del marqués de Lema

SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) El ministro de Estado ha vuelto a ser interrogado nuevamente esta tarde por los periodistas, y ha manifestado que sólo tenía noticia de la movilización del ejército francés.

No tenía ninguna noticia referente a Alemania.

Ha manifestado el marqués de Lema que las noticias referentes a la supuesta ruptura de hostilidades entre Alemania y Francia no estaban confirmadas oficialmente, y que desde luego podía desmentirse tal aserto.

Los periodistas han advertido en los comentarios que después hizo el ministro de Estado bastante pesimismo.

Los músicos suizos

VALENCIA. (Sábado, noche.) La banda militar del regimiento suizo que llegó uno de los últimos días a Valencia ha recibido orden de regresar inmediatamente a su país para que sus individuos reingresen en filas.

En las Sociedades bancarias

El oro, a la par.

PAMPLONA. (Sábado, noche.) Los rumores que han circulado acerca de una probable ruptura de hostilidades y declaración de guerra a Rusia y Francia, ha causado enorme sensación.

No obstante el estado de alarma motivado por tales rumores, las Sociedades bancarias funcionan normalmente.

El oro francés se negocia a la par.

Ordenes de no zarpar

VIGO. (Sábado, noche.) El transatlántico alemán «Goebern», que ha recibido orden de no salir de este puerto, está fondeado desde ayer.

Se dice que lleva a bordo varios oficiales alemanes, procedentes del Extremo Oriente. Algunos quisieron tomar pasaje en el correo inglés «Trina» para Liverpool; pero no pudieron conseguirlo.

También ha recibido orden de permanecer en este puerto el vapor alemán «Colonie», que estaba cargando conservas para Burdeos y Hamburgo.

Al medio día entraron, procedentes de Bombay, los vapores alemanes «Neidenfels» y «Newenfels».

Ambos recogieron un marconograma en alta mar sobre la declaración de guerra entre Aus-

tria y Serbia, y se dirigieron a este puerto, donde permanecerán hasta que puedan continuar sin peligro su viaje a Alemania.

El «últimatum» de Alemania.

Un radiograma.

Se nos asegura que se ha recibido ayer en la Embajada de Alemania en Madrid un radiograma que confirma la presentación por aquel país de un «últimatum» a Rusia y Francia.

Noticias importantes

En las primeras horas de la noche ha continuado la animación en todos los círculos.

Personas con motivos para estar enteradas de cuanto ocurre en el exterior se resistían a admitir como verosímil la sustitución del Gobierno francés, fundándose en que no era posible, que no era lógico ni político suponer que en los momentos actuales se prescindiera de persona como M. Viviani, que acaba de hacer una excursión a Rusia con el Presidente de la República y que ha llevado tan personalmente la negociación que allí se habrá seguido.

Esas mismas personas creían que la interrupción telefónica y telegráfica entre la frontera y París tal vez pudiera estar relacionada con un estado especial de orden público creado en París a consecuencia del asesinato de M. Jaurés, aumentado por la exacerbación de ánimos con ocasión del probable conflicto con Alemania, y que el Gobierno francés apelase a esa medida de interrumpir las comunicaciones para evitar la propagación de «canards», al par que también contribuyese a ello alguna otra medida de Gobierno que pudiera afectar a la movilización.

También consideraba muy extraño que el Gobierno español, estando en comunicación con nuestro ministro de Estado en San Sebastián, y éste a su vez con los embajadores que allí residen actualmente, no tuviese noticia alguna.

Público era que el Sr. Dato había tenido a última hora de la tarde noticias telegráficas de San Sebastián, y en ellas nada se le hablaba ni de declaración de guerra ni de crisis.

Noticias concretas

Después de las nueve de la noche tuvimos noticia, de cuya autenticidad respondemos en absoluto, de que el señor ministro de Estado en San Sebastián ha tenido ocasión de conferenciar con el embajador francés y con otros embajadores, pudiendo confirmarse que ni ha habido crisis francesa ni declaración alguna de guerra hasta ahora.

Otras noticias que también tenemos, y de origen muy autorizado, confirman que el Gobierno francés ha ordenado la movilización del Ejército, y que ha autorizado los trenes de viajeros del interior hasta la frontera hasta hoy, a las doce de la noche, dando por lo visto este margen de tiempo para el que necesite ausentarse con urgencia, puesto que, a partir de la expiración del plazo, quedará dispuesto el material ferroviario para atender a la movilización.

También podemos asegurar que el Gobierno francés explica la movilización de su ejército, diciendo que lo hace siguiendo la conducta de Alemania, que ha movilizado su ejército, y de otras naciones, pues Potencias grandes y pequeñas han movilizado, a excepción de Italia.

En estos días se ha dado una importancia grandísima al hecho de haber sido declarado el Imperio alemán en estado de guerra. Habrá que advertir, y la observación nos la hace un caracterizado diplomático, que la declaración de guerra, con la Constitución del Imperio, es un trámite previo para cualquier movilización, puesto que el Emperador no puede asumir el mando de las fuerzas de los diferentes Estados de Alemania, sin antes movilizar y declarar previamente el estado de guerra.

Telegrama de Berlín.

Se nos dijo anoche momentos antes de cerrar nuestra edición de las diez que el Gobierno, que había estado durante el día sin noticias de Inglaterra, Francia y Alemania, acababa de recibir noticias directas de nuestro embajador en Berlín.

Esto prueba que las comunicaciones oficiales funcionan, cuando menos con Berlín.

SUCESOS DEL DIA

Obrero gravemente herido.

En una casa en construcción de la calle del Cisne se cayó por el hueco de la escalera el electricista José Jimeno, de treinta y tres años, domiciliado en la calle de Galileo, núm. 54.

En la Casa de Socorro de Chamberí se apreciaron la fractura del brazo izquierdo, contusiones en el hipocondrio derecho y otras lesiones graves.

Atropello.

En la calle de Bailén fué atropellado por un carro de una fábrica de cervezas, guiado por Antonio Pozo, el niño de doce años Arcángel Montoya, que sufrió heridas en la cara y en distintas partes del cuerpo. El carretero fué detenido.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

El hijo del Sr. Villanueva, lesionado

El «chauffeur», gravísimo.

Noticias recibidas anoche en la Dirección de Seguridad, momentos antes de cerrar nuestra edición de las diez, dan cuenta de un accidente de automóvil ocurrido en la carretera de la Coruña.

Venía en dirección a Madrid D. Miguel Villanueva, hijo del ex Presidente del Congreso, en un automóvil, acompañado por un caballero, cuyo nombre se desconoce.

Guiaba el coche el «chauffeur» Jesús Alba. Debido a un accidente, que ignoramos la forma en que ocurrió, el coche voló sobre la carretera, siendo despedido a distancia todos los que ocupaban el vehículo.

El Sr. Villanueva resultó con lesiones leves, que carecen en absoluto de importancia.

El «chauffeur» no resultó tan bien librado, pues quedó gravísimamente herido, y hubo de ser trasladado al puesto de socorro del Club Alpino, donde quedó depositado.

El amigo que acompañaba al Sr. Villanueva no debió sufrir lesión alguna, pues nada se dijo referente al mismo.

El Sr. Villanueva vino a Madrid en el automóvil del señor ministro de Instrucción pública, que por allí pasaba, y lo recogió.

El suceso ocurrió en el kilómetro 24.

AGUA DE VILLAZA

UNICA PARA MESA, estómago, hígado, riñones, intestinos, vías urinarias.

DE LA GUARDIA CIVIL

La semana de Barcelona.

I

¡Julio de 1909! ¡Qué tristes recuerdos de jaste! Cuántas familias vistieron de luto. Pero también ¡qué páginas más hermosas escribió en tu mes del año nueve, en su libro de oro, la benemérita Guardia Civil...!

Nada de lo que sucedió el lunes de la ya famosa semana, se presumía. Cierta es que hubo chispazos de descontento en los embarques de tropa de los días anteriores; pero aquello era fácilmente evitable, redoblando el servicio de vigilancia y alejando o ensanchando el límite o cordón para contener al público, impidiéndose con ello no llegara a la tropa que embarcaba alguna demostración de hostilidad hacia la guerra o los gobernantes, rehuyendo a más el «grave peligro» para la disciplina de la confraternización en esos momentos del soldado y el pueblo, y pudiendo las fuerzas expedicionarias moverse más libremente, sin los ahogos, llantos y tristezas de las despedidas, efectuándose, por tanto, los embarques con el buen orden, formalidad y silencio inherente a todo lo que a militar se refiere.

Barcelona, sea por lo que fuere, es la población en la que más prontamente se altera el orden público. No tienen más los elementos perturbadores que parar unos tranvías, cerrar unas tiendas, no entrar un día en las fábricas o talleres. Inmediatamente se avisa a la Guardia Civil, ésta normaliza la situación; pero entretanto, la hilera de tranvías parados se hace interminable, las tiendas se cierran en su mayoría, la circulación y el tránsito rodado queda interrumpido, y a los demás distritos, barriadas extremas, Sans, Badalona, San Martín, San Andrés, etc., va llegando la noticia de que en tal o cual parte los carreteros, metalúrgicos, descargadores, requetés, radicales, estudiantes, los que sean, han hecho tal o cual cosa, y sobre ella vienen los consiguientes comentarios a la salida del trabajo, que después se amplían y discuten en los Ateneos obreros, en las Fraternidades Republicanas o en las respectivas Asociaciones.

En aquellos días, y por esas demostraciones de desagrado a que antes hice referencia, los comentarios eran grandes y para todos los gustos. Que si se trataba de un negocio de minas, que la llamada a reservistas no fué acertada, que la guerra es atraso y no progreso, que quienes éramos los españoles para por fuerza civilizar a los que en éren estar incivilizados; eran las opiniones dominantes en los de ideas exaltadas, debido, claro es, a las predicaciones en los mítines y a los artículos de la Prensa radical. Fueron tomando cuerpo, se exteriorizaban. Asiladamente, se oían entre los grupos alguno que otro ¡abajo la guerra!; los escritores y oradores continuaban en su campaña de oposición. Pero como quiera que esto no es una novedad en la hermosa Condal, campo abierto a las nobles y bajas luchas políticas, a las honradas y punibles luchas comerciales, al vicio y a la virtud, a la ociosidad y al trabajo, porque en Barcelona, más que en otras grandes poblaciones, forma el trabajador al lado del «apache» francés, y la honrada señorita contable se codea, a su pesar, con la desvergonzada «coccotte» cosmopolita, llevando consigo esta diversidad de modo de ser de sus habitantes, los diferentes medios de hacer la propaganda de lo que se defiende, no se extraña, por tanto, que, de vez en vez, y siempre llevando el germen de la opuesta política local, se propagen noticias de que el final de tal huelga

será revolucionario, y como la anarquía conviene a muchos vividores que de ella comen, hay una pequeña masa de población pronta al desorden, al saqueo, y de ahí la frecuencia en Barcelona de esos estados de intranquilidad que tanto perjuicio le han ocasionado.

Por uno de esos estados pasaba en aquellos días. Había malestar, pero sin temor a que nada serio sucediese. No había precedentes. Lo probable era que proyectaran un cierre general, manifestaciones, un par de días de huelga. Las precauciones adoptadas no eran, por tanto, extraordinarias. Pero, llegó el lunes 26...

LADERA

D. Manuel Troyano

Ayer, a las cuatro de la tarde, falleció en Madrid el insigne escritor, maestro de periodistas, D. Manuel Troyano.

La noticia de su muerte produjo hondo pesar en las Redacciones de los periódicos y en los lugares donde se reúnen los periodistas, donde la desgracia fué llorada como una desdicha familiar.

Porque D. Manuel Troyano era uno de esos grandes maestros del periodismo, que han enseñado grandeza de miras y nobleza de estilo a una generación de periodistas, y sienten por la Prensa un afecto verdaderamente paternal.

Su vida entera consagróla el finado al periodismo, y en estas hojas resplandecieron, en todo su valer, su clarísimo talento y su gran corazón; hasta cuando hizo política, cuando se le ofrecieron actas de diputado o senador, aceptólas con la mira de servir mejor su ocupación predilecta, la de informar al público e ilustrarle sobre las vicisitudes de la política.

Durante muchos años dirigió D. Manuel Troyano *El Imparcial*, y los fondos que escribió para la primera columna de ese periódico, constituyeron otros tantos modelos de literatura periodística, de buen decir, al par que de certero juicio.

Más tarde abandonó Troyano la dirección de *El Imparcial*, para dedicarse a los negocios, según decía en famoso suelto de despedida, que fué muy comentado entonces; pero como Troyano no entendía de otros negocios que de manejar con honradez la pluma, pasó a dirigir aquel efímero diario *España*, en el que, gracias al espíritu comprensivo y tolerante del maestro, pudo darse a conocer en toda la amplitud de su genio el pequeño filósofo *Asorin*, que por entonces trataba de sobresalir con extravagancias de estilo, de que luego se ha curado.

Actualmente vivía Troyano retirado de sus tareas predilectas; pero cuantos escribimos en estas hojas diarias le seguimos, considerándole como a uno de los auestrós, que supo enaltecer la profesión, y ahora en estos tristes instantes, sentimos su muerte con un duelo íntimo.

Nuestra excursión a Suiza

En vista de la situación de Europa, hemos decidido aplazar hasta el día 9 nuestra excursión de agosto.

Creemos que en dicho día estará ya resuelto de un modo definitivo, pacífica o belicosamente, el conflicto actual.

Sirvan estas líneas de aviso a aquellos de nuestros lectores que se han inscrito para tomar parte en dicha excursión.

LOS TEATROS

Magic-Park.—La obra que, con el título de *El paje del conde-duque*, se estrenó anoche, no fué del agrado del público, aunque los artistas hicieron todo lo posible para hacerla llegar a puerto de salvamento.

Barbieri.—En lugar del lunes, como se tenía anunciado, el estreno de *La cupletista de moda* se verificará el martes 4, en la sección de las diez y cuarto.

La causa del aplazamiento obedece a que faltan algunos detalles de decorado. Sigue proporcionando llenos a diario el último estreno *La rondalla*, de Gabás, Ginés y Medina, con música de La Osa.

CINES Y VARIETES

Parisiense.—El lunes se celebrará un gran festival artístico, en el que tomarán parte las más notables artistas de *variétés*, figurando en el programa, que es muy sugestivo y selecto, las luchas grecorromanas femeninas, que tanto éxito han alcanzado, terminando con la verbena galante.

Sillas con entrada, una peseta.

GRAN TEATRO del cinematógrafo. Único teatro de verano. Temperatura agradabilísima. Éxito grandioso y sensacional.

HIJA DE PRINCIPE El doctor Satán Paicos, 4 ptas. Butaca, 0,50. General, 0,20.

El nuevo arzobispo de Toledo

Toma de posesión.

TOLEDO. (Domingo, tarde.) Con gran solemnidad se ha celebrado la toma de posesión del nuevo arzobispo de Toledo, D. Victoriano Guisasaola Menéndez.

Reunidos los invitados en el palacio arzobispal, acompañados del dean, D. Ramón Guerra, que recibió los poderes del cardenal posesionado, trasladáronse del palacio arzobispal a la catedral.

Allí fueron recibidos por el cabildo en la sala capitular, y leídas la bula pontificia y las letras ejecutoriales, sentóse el apoderado en la silla primada, arrojando gran cantidad de dinero en señal de regocijo.

Prestado el juramento de costumbre, el dean, Sr. Guerra, dió las gracias a Sus Majestades el Rey y al cabildo y autoridades, y pronunció un elocuente discurso enalteciendo las cualidades que adornan al nuevo prelado, que, en la historia de los arzobispos toledanos, será un digno continuador de las virtudes y gloriosas acciones que han hecho impercedero su recuerdo en las diócesis de Osma, Jaén, Madrid y Valencia, que rigió antes de ésta.

Contestó a este discurso el arcipreste, don Miguel Payá, con otro muy entonado.

A continuación marchó el cortejo al Municipio, donde fueron recibidos en el salón alto por los concejales, dándose lectura a algunos documentos relacionados con la toma de posesión.

Acto seguido marchó el cortejo al Seminario, donde se sirvió un lunch en obsequio de los invitados y autoridades.

El Sr. Guisasaola ha nombrado al dean, señor Guerra, gobernador eclesiástico del arzobispado, nombramiento que ha sido muy bien acogido por la opinión.

Omnibus y berlinas

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 32. Teléfono 808.

Asociación Popular de Vigo

La Directiva de esta Sociedad, accediendo a los deseos de los que aspiran a tomar parte en el certamen literario organizado por aquella, acordó ampliar el plazo para la admisión de trabajos hasta el 15 de septiembre próximo, a las once de la noche.

Los que no «conociendo» el programa quieren recibirlo, pueden pedirlo a la secretaria de la Sociedad, calle Elduayen, 25, principal, Vigo (Galicia).

Se ruega a la Prensa de provincias reproducir este suelto.

CULTOS PARA EL DIA 3

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas de Santo Domingo (Claudio Coello, 114), y continúa la novena a Santo Domingo; a las siete se manifestará a Su Divina Majestad, a las nueve y media misa solemne, y por la tarde, a las seis y media, estación, rosario, sermón, que predicará un padre dominico, novena, preces y reserva.

La misa y oficio son de la Invencción del cuerpo de San Esteban, rito semidoble, color encarnado.

Vista de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en su parroquia, catedral o de las Escuelas Pías en ambos colegios.

Espíritu Santo, Adoración nocturna.—Turno: Sanguija Christi.

ESPECTACULOS

EL CARTEL PARA EL DIA 3

BUEN RETIRO.—A las 10.—Todas las noches conciertos y recitatorios de variedades por notables artistas.—Entrada al Parque, 50 céntimos.—Martes y viernes (moda), una peseta.

GRAN TEATRO.—Palacio del Cinematógrafo.—Usico teatro de verano.—Temperatura agradabilísima.—Éxitos enormes y sensacionales: Hija de Príncipe, hermosísima película de 1.500 metros y El doctor Satán, de grandísima emoción y enorme interés (1.500 metros). Las actualidades Gaión y otras cometas.

BARBIERI.—8,35. Buscando una mujer.—10,15. El Sultan de la Persia.—11,30. La rondalla.

PRINCIPE ALFONSO.—(Genova, 16 y 18, y General Castaños, 6).—De 9,30 a 12,30. Todas las noches función de cinematógrafo con sensacionales películas: El misterio del Valle de Boscombe, Celos y bondad y otras.

MAGIC-PARK.—(Calle de Ferraz, Paseo de Rosales).—9,30 (función entera), Intermedios por la orquesta, Academia de Billar y tiro al blanco, juego del pato, tómbola de palomas.—Numerosas atracciones.—El alma de Gibray y El paje del conde duque.—Entrada, 60 céntimos.

SALÓN DORE.—Sección continua.—Estrenos: Los juegos del amor y El fató a oscuras.

PARISIENSE.—(Moncloa 5)—A las 10. Gran compañía internacional de variedades.—Selecto y sugestivo programa.—Gran éxito de las luchas grecorromanas femeninas.—The Indian Sport, tiro al blanco y otras atracciones.—Sillas con entrada, una peseta.

EL PARAISO.—(Alcalá, 149).—Selectas variedades, banda, patines, Academia de tiro al blanco y diversos recreos.—Tarde, a las 7.—Noche, a las 11.

Ciudad Lineal.—Es el parque más completo y bonito de Madrid. Todos sus espectáculos pueden ser presenciados por niños y señoras.—A las 6,30. Te Tango.—A las 10 y 11,30. Kursaal, y a las 12,30. Dancing-Palace, todos los días.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

Salicilatos

BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ

Adaptados de REAL ORDEN por los Ministerios de Guerra y Marina, previo informe de la Junta superior facultativa de Sanidad. Recetados por verdaderas EMINENCIAS MEDICAS, que han comprobado la eficacia de nuestro preparado, lo cual constituye la mejor garantía para los enfermos.

HAN MERECIDO LA CRUZ DE 2.ª CLASE DEL MÉRITO MILITAR Y LA DE 3.ª CLASE DEL MÉRITO NAVAL de los TÍSICOS, de los VIEJOS, de los NIÑOS y de las EMBARAZADAS. Cólera-Tifus, y PIROXIS con Eructos fétidos. Estómago. Miles de certificados que poseemos de la clase Médica y de infinidad de personas que deben la vida y la salud a nuestros SALICILATOS, son el mejor elogio que de un preparado puede hacerse. INDISPENSABLE A LOS VIAJEROS Y HOMBRES DE NEGOCIOS

DINERO

gana toda persona con n...
medias, calcetines, g...
de punto. Pedir catálogo...

ORO Y PLATA

Alhajas, Brillantes y Perlas...
PAGAMOS todo su valor...

Hotel en el Pacifico, doce...
pizcas, luz, agua, jardin...

GRANDES PARTIDAS DE ARTICULOS PRACTICOS PARA PLAYA Y VIAJE

- Por 1,40 Medias transparentes hilo finisimo para señora...
Por 2,25 Media docena pañuelos con inicial bordada...
Por 1,95 Sombreros adornados p. Sra. Flores, Sprita, etc...

15-Puerta del Sol-15 (esquina á Alcalá).--Precios fijos.--Entrada libre.--Teléfono núm. 913.

MARCA VINOS TINTOS
de los herederos del
MARQUES DE RISCAL
ELCTEGO (Alava).
Pidanse en todos los hoteles
y restaurants.

JONASIL
UNA VEZ MAS HA TRIUNFADO LA CIENCIA
con "Elixir Jonasil" del sabio Doctor Jonas.
Parada radical de la caída del pelo en 8 días.--Resultado verdad.

AGUAS PURGANTES
DE
COSLADA
"LA MARAVILLA"
Analizadas por el sabio doctor
D. Santiago Ramón y Cajal

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas
completamente desembolsado.

A LOS OPOSITORES DE POLICIA
Les conviene consultar ejercicio práctico de José Jiménez...
Subasta
El 5 del actual, á las once y media de la mañana...

La Correspondencia de España
OCHO GRANDES PAGINAS DIARIAS
SIETE EDICIONES PARA MADRID Y PROVINCIAS
Oficinas: Calle del Arenal, núm. 1, y Puerta del Sol, 8

Servicios de la Compañía Transatlántica
DE BARCELONA
Vapores que prestarán servicios en el mes de julio de 1914, salvo contingencias.

SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS
DE
MADRID
SERVICIO DE TRANSPORTES MARITIMOS
Esta Sociedad, en combinación con la Compañía Transatlántica Española...

95 de cada 100
enfermedades de las vías digestivas, se deben á perturbaciones bioquímicas de los jugos gastro intestinales...

COMPRO finca rústica, cerca Madrid, Toledo. Hasta 300.000 pesetas.
Directamente. Escribid: J. B. Martínez, Montero, 19, Anuncios, Madrid.

DOLOR DE CABEZA
Nevralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la HEMIORANINA del Dr. M. CALDEIRO

AVISO
La Casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es Plaza de Santa Cruz, 7 PLATERIA

Pozos Artesianos
Molinos de Viento
ESCOBAR
Patente 56.049
Alberto Escobar
CUARTE, 48
VALENCIA

AVISOS IMPORTANTES
Rebajas en los fletes de exportación.--La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos...

POLICIA
Oposiciones 8 octubre próximo (Gaceta 30 julio), preparación garantizada.--Academia Maritima.--Única verdadera especial, dirigida por funcionarios del Cuerpo.--Heróico Cortés, 15 y 17.--Práctica policial completa.

ACADEMIA DE LOS HH. MARISTAS
PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES
Con la cooperación de un competente profesorado militar.--Pidanse Reglamentos donde constan los brillantes resultados obtenidos en la convocatoria de 1914.

BIARRITZ GRAND HOTEL
Nuevo Anexo: PAL'S-BELLEVUE
HABITACIONES LUJOSAS VISTA AL MAR
BALNEARIO DE LA ALAMEDA
GUADARRAMA

EN NAVACERRADA
Se vende Chalet alpino recién construido, 2 pisos, cuarto de baño, pararrayos, salón para billar, agua abundantísima, jardín construcción esmeradísima y garantizada...

Queréis la salud??
Ferro-Quina BISLERI
Cura primavera de la sangre. Reconstituyente poderoso, tónico eficaz, aperitivo e higiénico. Depósitos: MARTÍN Y COMP. -- Alcalá, 9, Madrid.

COMPAÑIA COLONIAL
CALLE MAYOR, 18, Y MONTERA, 8
PUERTO RICO ESCOGIDO
Grano tostado en cajas de 100 gramos, á 60 céntimos
CLASE NUEVA
4,50 pesetas kilo; 100 gramos, 0,45
CAFES EN VERDE
DE PROCEDENCIA LEGITIMA